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Equipe técnica do SESC visita
Praça de Esportes Castelo Branco

Leilão ‘Amigos
do Bem’

arrecada mais
de  R$ 300 mil

Sempre e
servidores
aderem à

paralisação
nacional hoje

Mulheres são
presas ao tentar

entrar com droga no
presídio em Paraíso

Paraisenses se destacam na
‘Copa São Paulo’ de ciclismo

Equipe de natação do Ouro Verde
conquista 70 medalhas e
sai na frente na Copa MG
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Prefeito Walkinho apresenta espaço da Praça de Esportes para comissão de avaliação técnica da Fecomércio

João Oliveira
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS OPINIÃO

MANIFESTAÇÕES
O dia promete ser de muitas manifestações Brasil afora
e em Paraíso não será diferente. Parte dos servidores
públicos municipais vai estar de braços cruzados nesta
quarta-feira. Tanto nas escolas estaduais como nas
escolas do município as aulas foram suspensas em
função do manifesto contra a proposta de Reforma de
Previdência. Representantes de várias categorias vão
estar mobilizados tentando sensibilizar a população
trabalhadora posicionando-se contrários ao que vem
sendo defendido pelo Governo Federal.
EM CONJUNTO
Representantes do Legislativo e do Executivo seguem
trabalhando em conjunto para buscar soluções para os
problemas que afetam a coletividade. Na terça-feira, o
presidente da Câmara, Marcelo Morais e a vice-prefeita,
Dilma Oliveira estiveram em Guardinha para tratar do
apoio à associação comunitária existente no distrito. A
somatória de forças tem sido uma tônica neste início de
mandato com um poder querendo ajudar o outro. Neste
aspecto seguindo esta dinâmica quem ganha é a
população. No entanto, a contagem dos 100 dias pode
mudar a forma de pensar, de ver e agir diante de tantos
assuntos que precisam ser resolvidos.
PROMOÇÃO
Um posto de combustíveis localizado no bairro Coolapa
fechou uma parceria com a Acep (Associação Cultural
e Educacional Paraisense) e está oferecendo
combustíveis em preços promocionais na cidade. O
preço do litro da gasolina é de R$ 3,712, do etanol R$
2,66; o diesel S10, 2,89; e o diesel comum 2,79. Não
ficou claro como funciona o sistema de abastecimento
aos sócios da associação, e se em qualquer carro pode
abastecer. Outro detalhe é que não foi divulgado se é
preciso confirmar ser sócio e como provar a associação.
O preço está compensador.
ILUMINAÇÃO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso divulgou edital
de licitação, na modalidade pregão para a aquisição de
um caminhão e um cesto aéreo com caçamba modular
metálica e baús laterais. O equipamento será destinado
à manutenção da iluminação pública no município. A
abertura dos envelopes com as propostas será em 31
de março. Se não houver nenhuma zebra como na
licitação do asfalto os trabalhos deverão ser iniciados
somente no próximo mês, enquanto isto, quem tiver
lanterna, luz de vela ou outro dispositivo que o use, pois
em pleno século XXI a população está na penumbra.
METADE
Outra situação que está funcionando muito aquém das
expectativas é a questão do tratamento de esgoto
realizado pela Copasa. O descontentamento é muito
grande por parte da administração municipal e também
da população. Pelo que foi informado semana passada
na reunião da comissão de fiscalização das obras, o
tratamento está funcionando com apenas 41%, muito
menos da metade. A coleta está em 100%. Enquanto
isto a população segue pagando mesmo que de forma
parcial para os locais onde o serviço continua
incompleto há quase um ano.
ALEGAÇÕES
Segundo a Copasa algumas obras conclusivas estão
emperradas em questões burocráticas. Uma delas
encontra-se no DENIT (Departamento Nacional de
Infraestrutura em Transporte) e DER/MG (Departamento
de Estradas de Rodagem de Minas Gerais. Necessário
se faz a travessia de uma rede nas margens da rodovia
MG-050 trecho administrado por uma concessionária e o
Estado. No entanto, o processo não anda, não sai do
lugar. Fala-se também na construção de elevatória e
outras conexões de rede, mas nem a poder de reza brava.
EMBATE
Em função do chove e não molha e das desculpas,
alegações e justificativas apresentadas está sendo
criado um clima não muito bom entre Município e
Copasa, sem contar que vereadores já estão se
mobilizando para tomar providências. Em Guaxupé, por
exemplo a empresa perdeu a condição de cobrar pelo
serviço não realizado de tratamento de esgoto. Uma
comissão deverá ir à cidade vizinha para saber detalhes
da proeza e querem fazer o mesmo em Paraíso. Se
conseguirem, a população agradece, no entanto, é
preciso arregaçar as mangas e trabalhar muito.
AGILIZOU
A mesma Copasa foi a autora da abertura de mais um
daqueles famosos buracos em uma das ruas da cidade.
Desta feita foi na Avenida Delfim Moreira que estava
com asfalto “novinho”, sem remendos. Infelizmente e
historicamente, toda vez que a Copasa abre valetas para
executar serviços em ruas e avenidas, os remendos
ficam mau feitos,  e  estragos tem ocorrido. No final da
tarde de sexta-feira,10, foi registrado atropelamento de
um motociclista no trecho. Reclamações não faltaram e
no início da semana o reparo foi feito. Não ficou dos
piores, mas é o tipo de situação que poderia ser evitada
caso o reparo fosse feito com um pouquinho de
agilidade.
MULHER
Major Daniela Lopes é a primeira mulher a comandar
um batalhão de operações aéreas no Brasil. Ela tem
sob seu comando 43 militares oficiais, dois helicópteros
Arcanjo e ocupa um lugar especial na história. Foi deste
grupamento que no fim de semana uma equipe dos
bombeiros fez ponto base em Paraíso e sobrevoou
matas de Itamogi e Monte Santo a procura de um homem
que está desaparecido há cerca de uma semana. Com
este novo reforço e este marco os Bombeiros somam
mais um ponto entre as instituições de maior
credibilidade no Brasil.
ASSOCIANDO
O município de São Sebastião do Paraíso dentre em
breve deverá ser mais um associado da CNM
(Confederação Nacional dos Municípios). A decisão
depende de nos próximos dias a Câmara Municipal
aprovar projeto de lei do Executivo que trata desta
questão. A proposta deu entrada na casa, na última
segunda-feira e está sendo apreciada pela Comissão
de Finanças, Justiças e Legislação que deverá emitir
um parecer antes da proposta ser apreciada pelo
plenário. A entidade é uma importante ferramenta de
apoio aos municípios em Brasília.

NÃO EXISTE 'CAIXA DOIS DO BEM'
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Há um sincronismo, não fortuito, entre o avanço da
tramitação da segunda lista de Janot, em que estão as
delações dos 78 da cúpula da Odebrecht, e o aumento
da tensão no mundo político. Mais do que isso, existe a
coincidência sintomática com movimentos, nem
sempre todos subterrâneos, para que se encontre uma
maneira legal, no Congresso, de se anistiar
beneficiários de dinheiro de empresas doado para
campanhas pelo caixa dois.

A tensão subiu ainda mais com a decisão da
Segunda Turma do Supremo de aceitar denúncia do
Ministério Público contra o senador Valdir Raupp
(PMDB-RO), acusado de corrupção passiva e lavagem
de dinheiro, por receber R$ 500 mil de propina da
construtora Queiroz Galvão. A preocupação se deve
ao fato de Raupp ser acusado de lavar o dinheiro por
meio do recebimento dos recursos como se fosse
doação legal. Raupp ainda apresentará sua defesa aos
ministros, e este assunto crescerá.

No radar dos políticos, a preocupação maior parece
ser, no momento, com a configuração do caixa dois
como crime, diante da provável avalanche de delações
da Odebrecht sobre este método sub-reptício de
financiamento de campanhas.

Construiu-se a versão poliana na vida pública
brasileira de que caixa dois não é crime. O próprio PT
valeu-se da desinformação para justificar o mensalão.
À época, o então presidente Lula disse que seu partido
apenas seguira o que as demais legendas faziam.

Mesmo hoje, a defesa lulopetista na Lava-Jato repete
este cantochão - que caixa dois é inofensivo, apenas
faz parte da cultura política do país. Errado, sob a
perspectiva da legislação, que precisa ser seguida.

Mesmo o ex-presidente Fernando Henrique
Cardoso contorceu-se para defender o senador Aécio
Neves, presidente do seu partido, citado nas delações
da Odebrecht, desenvolvendo a frágil teoria de que
dinheiro de caixa dois gasto na política, pode; para
enriquecimento pessoal, é crime

Não é assim. Operações à margem de controles e
registros legais são punidas, por lei. Estabelece o
Código Penal, no artigo 317: "solicitar ou receber
vantagem indevida(...)", pena de prisão de dois a 12
anos e multa. E, de acordo com o Código Eleitoral,
artigo 350, pena de até cinco anos de prisão, mais
multa, a quem "omitir, em documento público ou
particular, declaração que dele devia constar".

As leis são claras. As interpretações é que são de
conveniência. Faz sentido investigar e punir o uso da
lavagem de propina via doação formalmente legal a
políticos, assim como dar a devida importância à
origem dos recursos como fator determinante para se
avaliar a lisura da operação. Registra o professor da
FGV Direito Rio Michael Mohallem, em artigo no
GLOBO: "O que mais importa nas investigações é
justamente conhecer a origem dos recursos e não por
que meio circularam".

(Editorial de O Globo em 14/03/17)

Riem de mim por eu que-
rer ser diferente. Já passei
muito por isso, porém eu
acho graça dos outros que-
rerem ser iguais. Ser diferen-
te não significa ser melhor ou
pior do que ninguém e, sim,
ser diferenciado daqueles que
tentam ser iguais.

Eu já me cansei de pensar
e agir assim, mas os outros
continuam achando que isso
é querer ser melhor. Não é
bem assim. Não gastem mui-
to seu vermelho, pensando
que ele é melhor que o amare-
lo. Não convém perder tem-
po em ficar demonstrando di-
ferenças. Elas simplesmente
existem. E acho bom ser di-
ferente, não só diferente, mas
pensar diferente.

A minha moda é estar fora
de moda. Penso que ser dife-
rente é normal. Vamos em

frente. Bem, todos nós so-
mos diferentes, nas habilida-
des, nos conhecimentos, nas
limitações, nas questões so-
ciais e pessoais. E como di-
zem os normais: o homem é
um ser social, que possui sua
subjetividade e individualida-
de. Também dizem que nin-
guém é perfeito, mas singu-
lar e limitado, precisando con-
viver consigo mesmo e com
os outros em suas expectati-
vas e oportunidades.

Que é isso, meu Deus?!
Viva a diferença e a nossa
vontade de sermos diferen-
tes! "Nada é mais igual do que
dessa vez vai ser diferente."
(Clarice Lispector).

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

E-mail: fmjor31@gmail.com

GOSTAMOS DE
SER DIFERENTES

Vejam só o que disse a
Miriam Leitão: "O caixa 2 é
crime previsto pelo Código
Eleitoral, mas são raríssi-
mos os casos de político
punido por isso. O problema
desse movimento dos polí-
ticos é que, na verdade, ele
propõe algo impensável e
inaceitável: a anistia à cor-
rupção.

Políticos de partidos que se dizem inimigos, que sus-
tentavam o governo passado e o atual, estão unidos, cu-
riosamente unidos, nessa campanha para dizer que cai-
xa 2 é um crime menor e portanto pode ser perdoado.

São raríssimas as exceções nesse movimento am-
plo, geral e irrestrito de pedir a anistia aos políticos. A ele
se integrou o chefe dos chefes de toda a Odebrecht, o
próprio Emílio.

Como testemunha do filho, contou que a prática exis-
tia desde a época do seu pai. Logo depois o ex-ministro
da Justiça do governo Dilma disse que é "histórico e cul-
tural". Quer dizer que temos que nos conformar e es-
quecer tudo o que vimos e soubemos nos últimos três
anos?

Não dá para esquecer porque o país viu que é impos-
sível separar caixa 2 de corrupção. Aliás, ela invadiu até
o caixa 1. O dinheiro que irrigou as campanhas políticas
veio de crime e sustentou o crime. Veio de obras públi-
cas superfaturadas, licitações viciadas, tráfico de influ-
ências, desvio de recursos públicos, lavagem de dinhei-
ro, evasão de divisas, saque à Petrobras.

O que os senhores políticos, e todos os que defen-
dem essa tese, estão propondo? Que todos esses cri-
mes sejam anistiados? Se é isso, que o digam clara-
mente e não se escondam atrás da tese de que o que
querem é "apenas" legalizar algo simples, histórico e
cultural, o uso do modelo reinante de não declarar todo o
dinheiro recebido dos empresários. Que tenham a cora-
gem de propor a legalização da corrupção."

Só falta essa para a gloriosa classe política brasileira.
Legalizar a corrupção.
Pode isso?

LEGALIZAR A
CORRUPÇÃO

mabicego@hotmail.com

Mariano Bícego

É risível a teoria de que dinheiro não registrado gasto na política merece anistia
prévia, sem que haja qualquer cuidado em se averiguar a origem dos recursos

GONÇALVES SALLES S.A INDÚSTRIA E COMERCIO
CNPJ: 61.365.557/0001-10

NIRE: 313.00000.13-3

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Ficam convocados os senhores acionistas para a Assembleia Geral
Ordinária a realizar-se no dia 25 de Abril de 2017 às 10:00 horas na sede
da sociedade à Avenida Wenceslau Braz, 36, nesta cidade, para
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia.

a) Exame, discussão e votação do Balanço Patrimonial e anexos
relativos ao exercício financeiro encerrado em 31/12/2016.

b) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício encerrado
em 31/12/2016, e a distribuição de dividendos.

c) Outros assuntos de interesse da sociedade.

Acham-se a disposição dos senhores acionistas, na sede da sociedade,
os documentos a que se refere o artigo 133 da lei número 6.404/76.
São Sebastião do Paraíso, 13 de Março de 2017.

Geraldo Alvarenga Resende Filho
Diretor Presidente

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão N° 012/2017, Presencial, Processo n° 404/2017. Objeto:
AQUISIÇÃO DE UM CAMINHÃO TIPO 3/4 E UM CESTO AÉREO COM
CAÇAMBA MODULAR METÁLICA E BAÚS LATERAIS COM
GARANTIA MÍNIMA DE 12 MESES, DESTINADO À MANUTEN-ÇÃO
DA ILUMINAÇÃO PÚBLICA DO MUNICÍPIO. A abertura será dia 31 de
março de 2017 às 13:00 hrs. O edital completo e as demais informações
relativas à presente licitação encontram-se à disposição no site
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações na Praça Inês Ferreira, n° 60, Lagoinha, nesta cidade, fone
(035) 3539-7000 ou fone fax (035) 3539-7015, diariamente das 12:00 as
18:00hrs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 14 de março de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira-Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão n.º 017/2017, Presencial, Processo n.º 0331/2017 , Registro
de Preços n.º 007/2017, Tipo MENOR VALOR POR ITEM. Objeto:
contratação de pessoa jurídica para o fornecimento de carnes e derivados,
destinados a manutenção das atividades da Merenda Escolar, Cantina Municipal
e Centro de Apoio Psico-social deste município, pelo período de 12 (doze)
meses. A abertura será dia 28 de março de 2017, às 14:00 horas.  O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº60,
Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 03 de fevereiro de
2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Pregoeiro(a).

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº. 020/2017, Presencial, Processo nº. 606/2017,
Registro de Preços nº 09/2017, tipo Menor Valor por Item. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica para fornecimento de gêneros alimentícios,
destinados a todos os setores desta prefeitura, por um período de 06 (seis)
meses, sendo que esta será exclusiva a ME, EPP E MEI. A abertura será dia
28 de março de 2017, às 12:30 horas.  O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Rua Mariana Amaral, n.º 30, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 12:00 e das 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 03 de março de 2017. Rodrigo
Augusto de Oliveira – Pregoeiro.
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Por Heloisa Rocha Aguieiras

O Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de São
Sebastião do Paraíso (Sempre)
realizou assembleia extraordi-
nária na noite de segunda-fei-
ra, (13/3), e decidiu por unani-
midade a paralisação da cate-
goria, seguindo a mobilização
nacional contra a PEC (Pro-
posta de Emenda Constitucio-
nal) 287 que trata da reforma
da previdência.

“Hoje, quarta-feira, (15/3),
faremos um dia de paralisação
em protesto contra PEC 287. A
concentração será na Praça da
Abadia, com caminhão de som,
percorrendo a avenida Angelo
Calafiori e rua Pimenta de Pá-
dua. Pararemos novamente na
Praça Comendador José Honó-
rio (Praça da Matriz), onde fa-
remos concentração com dis-
tribuição de material informati-
vo. Recebemos orientação de
nossas centrais sindicais para
aderir ao movimento que todo
o país está fazendo, e que to-
dos os municípios estão fazen-
do”, disse a presidente do Sem-
pre, Maria Rejane Tenório de
Araújo Santos.

Ela disse que o objetivo,
além do manifesto contra a re-
forma previdenciária como está
na proposta, é informar a po-
pulação de seus principais pon-
tos, pois muitos desconhecem
o assunto. “A maioria da po-
pulação nem sabe que há uma
PEC desse teor tramitando,

com um conteúdo tão grave. A
imprensa está muda, e quere-
mos chamar a atenção da po-
pulação. Não estamos obrigan-
do que o servidor participe.
Sabemos que será uma parali-
sação parcial”, explicou.

Rejane argumentou que o
Brasil precisa se mobilizar, “afi-
nal a PEC é uma afronta aos
direitos do trabalhador, é dano-
sa e afeta a população toda; as
mulheres serão atingidas dupla-
mente e o trabalhador rural
será o mais prejudicado. Uma
reforma seria para melhorar e
não é isso que o governo fede-
ral está fazendo”.

O Sempre também deve,
em breve, convidar especialis-
tas previdenciários para apre-
sentar palestras a fim de escla-
recer servidores e toda a co-
munidade.

OUTROS
ASSUNTOS

A assembleia extraordinária
anterior tratou de aprovar os
5% propostos pelo prefeito
Walker Américo Oliveira, como
reajuste dos servidores públi-
cos. “A assembleia aprovou,
porém inconformada, afinal há
décadas estamos sem ganho
real, além de estarmos com
nossas promoções travadas. A
categoria aprovou com ressal-
va esse percentual, pois conta
com a promessa do Executivo
de criar uma comissão em abril
próximo, que terá a função de
avaliar a revisão de planos de
cargos e abrir a promoção das
carreiras por antiguidade. Ser-
vidores não estão satisfeitos,
mas são compreensivos em
relação à situação financeira da
Prefeitura”, explicou.

Rejane esclareceu que este
ano o servidor vai exigir que o
planejamento de promoções
por antiguidade, automática,
seja implantada como forma de
compensar as perdas salariais.

Em relação às rescisões que
estão com acertos em atraso
desde 2013, e que começam a
ser pagos agora, Rejane comen-
ta que é uma atitude muito po-
sitiva. O prefeito Walker come-
çou a quitar as rescisões da-
queles servidores que têm a
receber até R$ 2 mil, com o
recurso na ordem de R$ 500
mil, que foram repassados pela
Câmara. O dinheiro é parte do
duodécimo que a Câmara de-
volve ao Executivo,
comumente no final de todo
ano, porém foi feita uma ante-
cipação pelos vereadores para
ajudar nessa quitação das res-

cisões. “Essa ajuda da Câmara
foi fundamental para que o
Executivo inicie esses paga-
mentos, amenizando a situação
dos servidores que contavam
com esse dinheiro. Foi muito
positivo, estamos cientes do
papel da Câmara nesse auxílio”.

A presidente do Sempre
comentou também sobre as
horas extras que ainda estão
com pagamentos atrasados, há
muito tempo, e que é uma si-
tuação de difícil solução. “Des-
de que o prefeito Walker assu-
miu a gestão está fazendo o
pagamento das atuais horas
extras realizadas desde então
pelo servidor. As atrasadas
continuam pendentes. A Prefei-
tura está fazendo um levanta-
mento completo, porque há
horas extras não empenhadas,
ou seja, é como se não existis-

sem. É preciso, portanto, um
levantamento sobre a dívida
real e vamos cobrar isso do
Executivo em nossas reuniões
mensais”, garantiu a presiden-
te do sindicato.

Outro assunto a ser ainda
resolvido diz respeito à alimen-
tação que era fornecida pela
Prefeitura aos servidores que
fazem plantões. A administra-
ção municipal suspendeu o for-
necimento, alegando ser dis-
pendioso. “A suspensão é um
descumprimento de lei muni-
cipal e o problema não foi re-
solvido. O sindicato não re-
cebeu ainda nenhuma solução.
Alimentar o servidor que faz
plantão não é gasto, é investi-
mento. Aguardamos solução
para os próximos dias”, finali-
zou a presidente do Sempre,
Maria Rejane.

Sempre e servidores aderem
à paralisação nacional hoje

FOTOS: Pedro Delfante/MULT CLIP

Por João Oliveira

A partir desta quarta-feira
(15/3), servidores em educa-
ção e professores de São Se-
bastião do Paraíso devem ade-
rir à paralisação nacional da
educação. O movimento é con-
tra aprovação da reforma da
previdência que, conforme de-
fendem, deve prejudicar os
educadores e todas as cama-
das da sociedade.

A greve foi decidida em
Assembleia Estadual dos Ser-
vidores da Educação das oito
carreiras, no último dia 8, que
também teve como pauta o
descumprimento em Minas de
acordo entre servidores das
Superintendências Regionais
de Ensino e Estado, sobre rea-
justes salariais, progressões e
promoções na carreira.

Conforme explica o coor-

denador da subsede do Sindi-
cato Único dos Trabalhadores
em Educação de Minas Gerais
(SindUte/MG) em São Sebas-
tião do Paraíso, Reinaldo
Cesário, a greve se dará por
tempo indeterminado.

“Em Minas Gerais a greve
será pelo descumprimento do
Acordo do Piso, lei 21710/15,
que prevê aplicação do reajuste
de 7,64% nas oito carreiras a
partir de janeiro de 2017 e até o
momento o Governo não en-
viou o projeto de lei à Assemb-
leia Legislativa de Minas Gerais
(ALMG). O governo nos deve
três meses do reajuste do ano
de 2016, nos deve progressões
e promoções na carreira que não
estão sendo pagos, deve acor-
do feito com as SREs e Órgão
Central para o encerramento da
greve de 2015, onde ficou pre-
visto a recomposição da carrei-

Sindicato dos Trabalhadores em Educação de
Minas anuncia greve por tempo indeterminado

ra de técnicos educacionais em
20% e dos analistas educacio-
nais em 10%, divididos em dois
anos e prêmio de produtividade
referente a 2013 e 2014 que não
pagos pelo governo Anastasia”,
elucida.

“Não aceitamos quebra de
acordos assinados”, ressalta
Cesário. O servidor defende
ainda que a reforma da previ-
dência prejudicará as mulheres,
professores, trabalhadores ru-
rais, do comércio, portadores
de necessidades especiais, ser-
vidor público, e todos os tra-
balhadores de todas as cama-
das sociais urbanos e rurais.

“A previsão de 49 anos de
contribuição, 65 anos de idade
mínima e fim do salário míni-
mo como o valor menor a ser
pago ao segurado, são algumas
das medidas absurdas prevista
nesta reforma. Dia 15 é dia de

mobilização de toda sociedade
contra a PEC 287, e chama-
mos toda a população para par-
ticipar e se inteirar do tema.
Precisamos pressionar nossos
deputados, só eles podem der-
rubar este projeto, votando
contra a reforma. Lembrando
que todos em suas famílias,
sem distinção, serão amplamen-
te prejudicados”, defende o
servidor.

De acordo com Cesário, as
escolas estão fazendo suas dis-
cussões e já comunicaram as
famílias sobre a paralisação das
aulas. “A adesão à greve em
todo o Estado de Minas Gerais
será muito forte a partir desta
quarta, a próxima assembleia da
categoria será dia 28 de março,
quando decidiremos por manu-
tenção ou termo da greve. O
início da greve é de exclusiva

responsabilidade do Governo do
Estado de Minas Gerais, que
adota a política da ‘enrolação’ e
morosidade no cumprimento de
acordos assinados e divulgados
com ampla publicidade. Ne-
nhum servidor deseja fazer gre-
ve, quando decidimos entrar em
greve é porque todos os recur-
sos e tentativa de negociação
com governo foram esgota-
dos”, completa.
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RESPONSABILIDADE CIVIL
Ouvimos falar o tempo todo em indeni-
zação, perdas e danos, danos morais,
lucros cessantes. Será que todos sa-
bem do que se trata? O nosso Código
Civil prevê a obrigação de reparação do
dano, inclusive moral, ‘aquele que o
cause. É um efeito da denominada cul-
pa civil, desvinculada da culpa penal.
Significa dizer que aquele que ocasio-
na o dano está obrigado à sua repara-
ção, ainda que não tenha agido intenci-
onalmente. Aliás, pode nem ter agido
com culpa, no caso da denominada res-
ponsabilidade civil objetiva, em que o
agente do dano responde pelo risco criado independente de
sua causação. É o caso, por exemplo, do contrato de transpor-
te: a empresa contratada para o transporte comercial de pas-
sageiros indenizará seu cliente pelos danos decorrentes de
acidente deflagrado durante o trajeto e mesmo sem culpa de
seu preposto, motorista, piloto, etc... De tal modo que só se
safará se demonstrada a culpa exclusiva da vítima. Por exem-
plo: passageiro de ônibus que inadvertidamente se dependu-
ra para fora da janela, ou passageiro de avião que não afivela
o cinto de segurança na hora da decolagem, ambos se ma-
chucando. A responsabilidade civil pode ser contratual, como
no caso, ou extracontratual ou aquiliana, como por ocasião de
atropelamento de pedestre em que não há prévio vínculo
contratual entre a vítima do acidente (dano) e o motorista do
veículo abalroador.
PERDAS E DANOS
E as perdas e danos? Também decorrem da culpa civil e da
obrigação de indenizar (reparar o dano) dela decorrente. Os
danos, como já vimos, tanto podem ser materiais como mo-
rais. O dano material é aquele prejuízo aferível economica-
mente e decorrente da lesão a um bem jurídico. Voltando ao
exemplo do atropelamento, sua vítima terá gastos com médi-
cos, internação, remédios, tudo contabilizável e indenizável
pelo autor do dano. Já o dano moral é aquele, ao contrário,
que não pode ser de imediato convertido em números e de-
corre do abalo anímico, do ressentimento, da mágoa decor-
rentes do sinistro, do evento danoso. Caberá ao juiz, analisa-
do caso a caso, estipular o valor da indenização pelos danos
morais, de forma a punir pedagogicamente o ofensor com
quantia que também signifique um lenitivo, uma compensa-
ção, para a vítima. Em um acidente de trânsito, podem signifi-
car danos morais ressarcíveis, indenizáveis, a deficiência físi-
ca ocasionada pela colisão, o dano estético, o trauma psicoló-
gico, etc... E as perdas decorrentes do ato ilícito? Se confun-
dem com o que denominamos “lucros cessantes”. É aquilo
que a vítima deixa de ganhar em decorrência do dano. Um
taxista com o veículo sinistrado, por exemplo, deixa de ganhar
o seu pão enquanto o veículo é reparado, e ainda que o seja
às expensas do ofensor, poderá reclamar os valores que dei-
xou de angariar durante o período em que ficou privado de seu
trabalho por força da culpa de terceiro. Uma personalidade
pública difamada por meio da imprensa e que, por conta dis-
so, perca seu cargo e salário, também poderá reclamar lucros
cessantes decorrentes da injusta lesão à sua reputação. A
diferença, aqui, é a seguinte: o dano já ocorreu, suas conse-
qüências, entretanto, continuam prejudiciais e ruinosas à víti-
ma da ação ilícita.
A CULPA
A culpa, na órbita do Direito Civil, decorre da ação ilícita e esta
é o ato contrário ao Direito. E será ressarcível quando deflagrar
danos, e só assim. Digo isso porque cansei de observar em
processos judiciais pessoas reclamando por riscos virtuais e
danos que não ocorreram de fato, mas que poderiam ter ocor-
rido. Expectativa de dano não é indenizável, assim como a
expectativa de Direitos não gera obrigação de qualquer natu-
reza. Expectativa de dano não indenizável é quando o consu-
midor compra garrafa de refrigerante com bicho morto dentro,
mas não consome a bebida. O dano propriamente dito ocorre-
rá se ingerir o produto e disto decorrer malefício para sua
saúde. De idêntico modo o noivado rompido por um dos noi-
vos não poderá, por si só, representar efetivo dano ao outro, a
não ser que se demonstre fato grave deflagrador de prejuízo
financeiro, trauma, exposição ao ridículo imposto por um ao
outro dos nubentes. O dano moral também só é reconhecido
pelo Direito, e indenizável, quando decorra de um evento anor-
mal causador de um torvelinho de sofrimentos imerecidos. A
mera dor de cotovelo, o atraso ocasionado pelo trânsito caóti-
co, o mau cheiro proveniente da casa do vizinho, o latido do
cachorro na rua, a cobrança amigável de dívida, a crítica
publicada no jornal ou na internet (em termos contidos), nada
disso caracteriza o dano moral indenizável.

Renato Zupo, Juiz de Direito e Escritor.

JUSTIÇA

Renato Zouain

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

ESCOLHENDO
UM FILHOTE

Quando vamos adquirir um filhotinho de cão ou gato,
devemos fazê-lo não só pela beleza da raça, mas observar
se essa raça é adequada ao nosso estilo de vida. É impor-
tante também saber se há condições de adaptar o animal
ao local ou, até mesmo, adaptar o local ao animal.

A escolha ideal é aquele filhote que pareça ser o mais
esperto, saudável e ativo. Quando for escolher, tente ver a
ninhada toda, juntamente com a mãe e se possível também
o pai. Isso poderá lhe dar dicas sobre o temperamento futu-
ro do filhote. Um criador sério e responsável vai permitir que
você tenha acesso à informações de vacinações,
vermifugações e alimentação tanto dos filhotes quanto das
matrizes.

 Quanto ao filhote a ser escolhido, algumas dicas aju-
dam:

*O filhote deve ter os olhos 'claros', brilhantes, úmidos e
sem secreção;

*As orelhas devem estar sem cheiro desagradável e sem
crostas e secreções e ou sujeira em excesso;

*A pele não deve ser oleosa ou escamosa e não deve ter
feridas;

*O pêlo deve estar firme, não sair facilmente e ter brilho;
*As gengivas devem ser cor-de-rosa e sem odor.
*A região anal deve estar limpa e seca, não existindo

nenhum sinal de diarréia.
Ter uma idéia do temperamento futuro do filhote também

é importante. Isso pode ser visto através da análise do com-
portamento da mãe e do pai somado à algumas atitudes
desse filhote junto à ninhada. Por exemplo, filhotes muito
agitados muitas vezes tornam-se adultos dominadores,
enquanto que os medrosos podem vir à ser submissos e
inseguros. O ideal seria um animal que possua um tempe-
ramento situado entre os dois extremos, mas é uma mis-
são difícil acertar plenamente esse alvo.

A melhor maneira é não ter pressa na escolha desse
novo membro da família. Conheça vários criadores e con-
verse com Médicos- veterinários para que as dúvidas sejam
totalmente esclarecidas antes dessa importante aquisição.

Integrantes da equipe de
São Sebastião do Paraíso se
deram bem na realização da
segunda etapa da Copa São
Paulo de Ciclismo. A prova de
estrada foi realizada domingo
(12/3), pela manhã, em São
José da Bela Vista (SP). Os
ciclistas Teodorico Lacerda,
Rodrigo Favareto e Marco
Aurélio Pessone foram alguns
dos destaques paraisenses em
suas categorias.

A competição teve inicio
às 9h30 sendo que a concen-
tração dos competidores
ocorreu na Praça da Igreja
Matriz. A prova foi disputada
em 12 categorias distintas e
todos os competidores larga-
ram no mesmo horário, sem-
pre com intervalos de tempo
entre uma e outra, como de
costume para provas em es-
tradas.

A equipe paraisense mar-
cou presença na competição
através dos competidores Og
Queiroz, José Renato,
Alessandro Silveira, Maycon
Alvarenga, enquanto que
Eliane Pessone e Rosana
Cerize ficaram no apoio. En-
tre os destaques de Paraíso,

Paraisenses se destacam na
‘Copa São Paulo’ de ciclismo

Fotos:Divulgação

Equipe de Paraíso se deu bem na competição realizada no fim de semana

Marco Aurélio foi um dos destaques
da prova e obteve boa classificação

os competidores Teodorico
Lacerda, ficou em primeiro
lugar na categoria Master’s
“A”, Rodrigo Favareto e
Marco Aurélio Pessone, fo-
ram 6º e 11º lugares respec-
tivamente na categoria
“Senior’s A”. No feminino

“Elite”, Denise Cerize, ficou
em 3º lugar e Ana Paula Ma-
galhães, chegou sem seguida
na quarta colocação.

A competição reuniu cer-
ca de 200 competidores de
diversas cidades do interior
paulista e também de Minas

Gerais. “Foi uma prova muito
disputada, o calor estava for-
te, com um nível de competi-
dores muito alto, mas foi mui-
to bom ter participado. Haven-
do outra prova do campeona-
to na região certamente ire-
mos participar”, diz Marco
Aurélio. Ele comenta que fi-
cou muito feliz com o resulta-
do alcançado. “Estou me pre-
parando para outra competi-
ção regional, só que Mountain
Bike e esta prova me ajudou
na preparação”, disse.

Ainda sobre a Copa Pe-
dal a competição deverá reu-
nir duas equipes concorren-
tes de Paraíso.  As provas
deverão ocorrer no circuito
que envolve as cidades de
São José do Rio pardo (SP),
Monte Santo de Minas,
Guaxupé, Passos e Itaú de
Minas. A última etapa já tem
data marcada e será a prin-
cípio no dia 22 de outubro em
São Sebastião do Paraíso.
“Com certeza é outro tipo de
prova e vários competidores
da cidade vão participar es-
pero que possamos represen-
tar bem nossa cidade”, con-
cluiu Marco Aurélio.

Por Heloisa Rocha Aguieiras

A equipe de Natação do
Ouro Verde Tênis Clube trou-
xe 70 medalhas da 1ª Etapa da
Copa MG, regional realizada no
domingo, (12/3), em Poços de
Caldas. Esse resultado foi con-
quistado por 24 atletas.

A premiação foi  30 meda-
lhas de ouro, 13 de prata e 27
de bronze, garantindo assim a
primeira colocação geral por
equipes. A equipe de natação do
Ouro Verde concorreu com
outras seis equipes, sendo da
Glauco Academia de Ouro Fino,

Coopoços de Poços de Caldas,
KG Natação de Poços de Cal-
das, Acquamar de Andradas,
Sesc Poços e Sesi de Andra-
das. 

A professora e treinadora de
natação, Maria Elisa Melles
Ferreira, se diz muito satisfei-
ta. “Os recordes pessoais, me-
dalhas e a excelente classifica-
ção são consequência de dedi-
cação e esforço de cada atleta
nos treinos. Agradeço ao apoio
e confiança da Diretoria de Es-
portes e presidência do Ouro
Verde Tênis Clube, aos pais e
a todos atletas que representa-

AS COLOCAÇÕES FINAIS DA EQUIPE DA
PRIMEIRA ETAPA DA COPA MG DE NATAÇÃO

1º Ouro Verde Tênis Clube – 2.233,50 
2º Coopoços – Poços de Caldas – 1.891,50
3º KG Natação Karina Granato/ Poços de Caldas – 1.732
4º Acquamar Academia de Natação – Andradas – 1.660
5º Sesc Poços de Caldas - 626 
6º Jogos Sesi - 60

Equipe de natação do Ouro Verde
conquista 70 medalhas e
sai na frente na Copa MG

ram com êxito nosso clube”. 
Maria Elisa também agrade-

cei aos seus colegas professo-
res que vem atuando junto à
equipe de natação. “Esses re-
sultados são frutos do exce-
lente trabalho de base, desen-
volvido por todos os professo-
res como o Thiago Duarte Ro-
sa,  Rosenéria Aparecida San-
tanelli, Matheus Oliveira Felipe
e Victor Hugo Jorge Siqueira”. 

O próximo desafio da nata-
ção será em Andradas em abril.
O evento no Clube Ouro Verde
será no próximo sábado, (25/
3), a partir das 8h, com o fes-

tival de futebol de campo que
visa incentivar e interagir alu-
nos das escolinhas de cinco a
17 anos.

SERVIÇO
As aulas de natação do

Ouro Verde Tênis Clube acon-
tecem de terça-feira à sexta-
feira, pela manhã tarde e noite
e não há fila de espera. Mais
informações sobre modalida-
des esportivas e horários é só
acessar a página do Facebook,
Ouro Verde Tênis Clube, ou
procurar a portaria do clube e
ainda pelo telefone 3531-2190.

CONHEÇA OS ATLETAS MEDALHISTAS DA
EQUIPE DE NATAÇÃO DO OURO VERDE

Amanda Santos, Ana Luisa Martins, Bruna Borges, Gabriela
Melo, Isabella Faria, Isabela Pimenta, Isadora Pimenta, Isadora
Pimentel, Letícia Helena, Luana Cristina, Lívia Guimarães,
Danyllo Andrade, João Victor Rocha, Lucas Rezende, Lucas
Gomes, Murilo Ribeiro, Paulo Vitor Delmindo, Pedro Bressan,
Pedro Ozelin, Pedro Oliveira, Rafael Stefani Duarte Rezende,
Raul Mafra e Túlio Umbelino.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
DA COOPERATIVA DOS CAFEICULTORES DA MOGIANA MINEIRA LTDA

COOCAMM – CNPJ 09.257.719/0001-87

O Presidente da Cooperativa dos Cafeicultores da Mogiana Mineira LTDA. COOCAMM,
usando das atribuições conferidas pelo Estatuto Social, convoca os seus cooperados, através
deste edital e de informe colocado nas dependências comumente mais frequentadas pelos
associados, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária, que se realizará no salão de
festas do Italian Buffet Ltda, Espaço Santo Ângelo, sito à Avenida Darcio Cantieri, n° 1909,
Jardim América IV, São Sebastião do Paraíso – Estado de Minas Gerais – no próximo dia
29 de Março de 2017, em primeira convocação às 18:00 horas, com a presença de 2/3 (dois
terços) do número total de associados. Caso não haja número legal para a instalação da
Assembleia, ficam desde já convocados para a Segunda convocação às 19:00 horas, no
mesmo dia e local com a presença de metade mais 01 (um) do número total de associados.
Persistindo a falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em terceira e última
convocação às 20:00 horas com a presença de no mínimo 10 associados a fim de deliberar
sobre a seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas do
Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao período de 01/01/
2016 à 31/12/2016;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de atuação para o ano de 2017;
5) Demais Assuntos competentes a ser regulamentado em AGO de acordo com os

artigos 22 aos 39 do Estatuto Social.

Contamos com sua presença

São Sebastião do Paraíso – MG, 10 de Março de 2.017.

Fernando Montans Alvarenga
Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA COOPERATIVA
AGROPECUÁRIA DA REGIÃO DO SUDOESTE MINEIRO E ALTA MOGIANA LTDA

COOPERLAM – CNPJ 06.878.792/0001-88

O Presidente da Cooperativa Agropecuária da Região do Sudoeste Mineiro e
Alta Mogiana Ltda., COOPERLAM, usando das atribuições conferidas pelo Estatuto Social,
convoca os seus cooperados, através deste edital e de informe colocado nas dependências
comumente mais frequentadas pelos associados, para se reunirem em Assembleia Geral
Ordinária, que se realizará na sede social da cooperativa, sito à Avenida Clemente Santana,
nº 1.111, Sala 2, Centro, São Tomás de Aquino – Estado de Minas Gerais – no próximo dia
25 de Março de 2017, em primeira convocação às 17:00 horas, com a presença de 2/3 (dois
terços) do número total de associados. Caso não haja número legal para a instalação da
Assembleia, ficam desde já convocados para a Segunda convocação às 18:00 horas, no
mesmo dia e local com a presença de metade mais 01 (um) do número total de associados.
Persistindo a falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em terceira e última
convocação às 19:00 horas com a presença de no mínimo 10 associados a fim de deliberar
sobre a seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas do
Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal e da Auditoria, relativos ao período
de 01/01/2016 à 31/12/2016;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição do Conselho Administrativo e seus Suplentes;
4) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
5) Política de atuação para o ano de 2017;
6) Demais Assuntos competentes a ser regulamentado em AGO de acordo com os

artigos 22 ao 39 do Estatuto Social.

São Tomás de Aquino – MG, 08 de Março de 2.017.

Luiz Roberto Gonçalves
Presidente

Por João Oliveira

Aconteceu na manhã desta
terça-feira (14/3), uma reunião
entre o prefeito Walker Améri-
co de Oliveira, secretários mu-
nicipais, vereadores e equipe
composta por analista de pla-
nejamento, engenheiro e ar-
quiteto da Serviço Social do
Comércio (SESC), que esteve
no município para realizar uma
avaliação técnica da Praça de
Esporte Castelo Branco, para
uma provável encampação do
terreno pela Instituição.

A reunião foi um passo im-
portante porque, caso se con-
cretize a permuta entre muni-
cípio e Sesc, a antiga área ce-
dida ao SESC, ao fundo do Jar-
dim Mediterranèe e Califórnia
Garden, será disponibilizada
para a construção de um polo
da Universidade Federal de La-
vras (Ufla), em São Sebastião
do Paraíso.

Na reunião, o prefeito des-
tacou que a preocupação do
município não é o que vai ser
gasto para que esse projeto
aconteça, mas a valorização do
espaço que já existe há cerca
de 47 anos. Isso também foi
destacado pelo analista de pla-
nejamento do Sesc, Diego Dias
da Cruz, que disse que a preo-
cupação da instituição é ofere-
cer atendimento de qualidade à
população em cinco áreas: saú-
de, educação, esporte, lazer e
assistência.

Para o prefeito, Walkinho,
é um sonho que será concreti-
zado. “Foi um avanço na reali-
zação do sonho da construção
do Sesc em São Sebastião do
Paraíso. Recebemos essa visi-
ta técnica para fazer uma ava-
liação da Praça de Esportes
para ver a viabilidade de se fa-
zer essa transação em prol da
nossa comunidade. Já houve
uma reunião com a presidên-
cia da Associação do Castelo

Branco e hoje é mais um passo
dado pelo Sesc, pela Prefeitu-
ra e vereadores para a possibi-
lidade dessa negociação”, res-
saltou.

Walkinho espera que seja
feita essa avaliação levando em
consideração o sentimento que
o município e a população têm
pela Praça. “Não é uma ques-
tão de valores, o objetivo é tra-
zer mais programas e levar mais
retorno à população, é o que
eu, enquanto prefeito, vereado-
res e deputados querem deixar
para São Sebastião do Paraí-
so. Sobre os associados da
Praça, haverá adesão dos só-
cios, se o encanamento acon-
tecer; o Sesc não quer ninguém
de fora deste projeto, pelo con-
trário, eles querem mais gente
dentro do espaço e movimen-
tação na área de esporte e lazer,
que é o objetivo da instituição”.

Sobre a Ufla, o prefeito ex-
plica que esta avaliação é o pri-
meiro passo para todo um pro-
cesso que deve acontecer em
breve. “Caso venha a se con-
cretizar a ‘absorção’ da Praça,
aquele terreno que pertence ao
Sesc voltaria para a Prefeitura,
que irá ceder para que Ufla para
a construção do polo da Uni-
versidade Federal de Lavras, o
que será um ganho muito gran-
de para São Sebastião do Pa-
raíso”, acrescenta.

O analista de planejamento,
Diego Cruz, explica que a visita
técnica e análise do espaço é
feita levando em consideração
vários setores ligados às áreas
de saúde, educação, lazer, es-
porte e assistência do Sesc,
além de um levantamento socio-
econômico da população de São
Sebastião do Paraíso. Tudo isso
é constado em relatório e anali-
sado por um conselho e da pre-
sidência do Serviço Social do
Comércio, em Belo Horizonte.

“Viemos a Paraíso colher
esses dados técnicos da Praça

de Esporte Castelo Branco, que
a prefeitura dispôs ao Sesc,
para se dar a viabilidade de
construção de uma unidade da
instituição em São Sebastião do
Paraíso. Iremos fazer essa ava-
liação tecnicamente e levar es-
ses dados para a sede em Belo
Horizonte, para elaborar um
relatório e ter uma análise con-
clusiva da situação e do que
poderá ser feito posteriormen-
te. Ainda não temos um prazo
para que tudo isso aconteça,
mas assim que esse relatório
estiver pronto, será encami-
nhado ao conselho e presidên-
cia do Sesc para que eles to-
mem a decisão que seja mais
pertinente”, completa.

Para o vereador e presiden-
te da comissão especial de
acompanhamento de implanta-
ção da Ufla, Vinício José
Scarano Pedroso (SD), os pro-
jetos só tendem a trazer mais
benefícios para o município
que sofreu estagnação e falta
de desenvolvimento em vários

setores na gestão passada. “Eu
vejo com bons olhos essa ne-
gociação. Já é a segunda visita
que acontece envolvendo esses
projetos, além das visitas que
o prefeito também já realizou a
Belo Horizonte, na sede do
Sesc. As conversas estão con-
tinuando e prova disto é a visi-
ta desta comissão técnica que
veio para ver a viabilidade da
implantação desses serviços
que o Sesc tem como padrão
que é a saúde, educação e
lazer”, ressalta.

Para o secretário municipal
de Esporte, Tomás Martins, a
encampação da Praça de Es-
portes é a oportunidade que o
município precisava para que
houvesse a recuperação e in-
vestimento no espaço. Sem que
seja fechado esse acordo, To-
más comenta que o município
terá que buscar de outros mei-
os para revitalizar e manter
uma das poucas praças de es-
portes que ainda existem no
estado, segundo conta.

“A salvação da Praça de Es-
portes seria esse convênio.
Hoje, para recuperar esse espa-
ço, com menos de R$ 1 milhão
não seria possível, isso para fa-
zer algo simples. A Praça, com
47 anos de existência, comple-
tados agora em março, ficou
muito tempo sem investimento.
Se não houver essa parceria, a
Prefeitura terá que repensar o
que será feito aqui e que terá
que ter um investimento muito
alto. A Praça de Esportes é a
história de Paraíso, com 47
anos de fundação, inúmeras
gerações que aprenderam algo
sobre esporte aconteceu neste
espaço. É um local privilegiado
e que precisa de um investimen-
to e é essa a proposta do Sesc”,
completa o secretário.

O presidente da Praça de
Esportes Castelo Branco,
Roberto Luiz Alves, comenta
que a maior preocupação dele
em relação a essa nova parce-
ria seria sobre a situação dos
associados e funcionários. “Já

tivemos uma conversa inicial
com o prefeito e não ficou bem
esclarecido como ficará a si-
tuação da Praça, que além de
ter algumas dívidas, há também
funcionários. Não foi passado
para a diretoria como isso será
resolvido, mas é um processo
para se pensar no futuro, e nós
entendemos. Além disso, a mi-
nha preocupação e a dos asso-
ciados é como ficará a situa-
ção da comunidade, se esses
sócios serão absorvidos”,
questiona Roberto.
Conforme enfatiza, a Praça é o
único clube da cidade que ser-
ve à população e não é particu-
lar. “Não é somente para os
sócios, mas eles também es-
tão ansiosos e querem saber
como fica a situação e uma re-
posta, mas até agora não hou-
ve retorno da parte da Prefei-
tura. Entendemos que o pro-
cesso tem que continuar cami-
nhando e estamos aguardando
apenas para ver como ficará
essa situação”, completa.

Prefeito Walkinho apresenta espaço da Praça de Esportes para comissão de avaliação técnica da Fecomércio

Equipe técnica do SESC visita
Praça de Esportes Castelo Branco

Objetivo foi fazer levantamento de dados para analisar viabilidade da implantação do SESC no espaço
João Oliveira

Moradores do Distrito de
Guardinha foram às urnas do-
mingo (12/3), para a eleição dos
membros do Conselho Distrital
da comunidade. A votação rea-
lizada na sede da Escola Muni-
cipal Francisco Daniel, no pe-
ríodo de 8h às 12h foi coorde-
nada pela Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso. No
próximo final de semana será a
vez da comunidade de Termó-
polis participar do mesmo pro-
cesso quando serão escolhidos
os conselheiros da localidade.

O Conselho Distrital pode
ser considerado um espaço de
poder da cidadania interativa,
que atua de forma integrada
com os demais poderes. Os ar-
tigos 180 ao 189 da Lei Orgâ-
nica Municipal (LOM) falam
sobre a possibilidade de exis-
tência de um Conselho Distri-
tal. Os membros do Conselho

Distrital deverão se reunir or-
dinariamente pelo menos uma
vez por mês conforme prevê o
Regimento Interno da Câmara.

Além dos conselheiros, existe
também o administrador mu-
nicipal que é uma indicação do
prefeito e tem a função de re-

presentar o Executivo na co-
munidade.

Atualmente o Distrito de
Guardinha têm 1579 eleitores
aptos a votar. Deste total, 10%
compareceram às urnas neste
domingo para a escolha dos
membros do Conselho Distri-
tal, ou seja, 156 pessoas. Cin-
co seções eleitorais do distrito
foram distribuídas em duas
salas. Sete moradores da co-
munidade se candidataram para
o pleito.

A apuração dos votos foi
feita logo após o encerramen-
to do horário da votação. Os
escolhidos para representarem
o Distrito junto aos poderes
Executivo e Legislativo foram
Gilson Aparecido Franscisco,
que recebeu 47 votos; Antônio
Rones Santos, com 43 votos;
o terceiro membro é Eurípedes
Simião de Souza, que recebeu

19 votos; e Sônia Divina
Augusto ficará como suplente,
com 18 votos.

Após a escolha dos três
membros e a homologação do
resultado, caberá ao prefeito
Walker Américo Oliveira dar
posse aos conselheiros eleitos
para um mandato que se en-
cerra junto com o do Executi-
vo. A votação foi acompanha-
da pelos vereadores que com-
põem a Comissão Especial de
Acompanhamento para a Elei-
ção do Conselho Distrital de
Guardinha, Ademir Ross, Vini-
cio Scarano e Lisandro Mon-
teiro, e o presidente da Câma-
ra, Marcelo de Morais.

O processo eleitoral contou
com a colaboração de servido-
res da Câmara, que atuaram
como mesários e secretários da
seções. Esta é a terceira vez
que a comunidade elege os

membros do conselho em
Guardinha. A primeira foi em
2011. Em 2013 também foram
realizadas movimentações para
a escolha, mas o conselho aca-
bou não sendo efetivado. Atu-
almente a comunidade é repre-
sentada pelo vereador Ademir
Ross, que foi eleito nas eleições
de outubro de 2016.

Da mesma forma em que foi
realizada a eleição em Guardi-
nha, no próximo domingo, dia
19, será a vez da comunidade
de Termópolis escolher os
membros do seu Conselho
Distrital. No entanto, na próxi-
ma sexta-feira,17, encerra-se o
prazo para a definição dos can-
didatos que poderão se inscre-
ver diretamente na sede da Câ-
mara Municipal em Paraíso.
Será a primeira vez que a loca-
lidade terá representantes dire-
tos eleitos pelos moradores.

Moradores de Guardinha elegem
membros do Conselho Distrital

Membros eleitos para o Conselho Distrital da
Guardinha deverão ser empossados pelo Executivo

Asscom Câmara
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA COOPERATIVA
NOVA SUL MINEIRA DOS CAFEICULTORES E PRODUTORES DE GRÃOS LTDA

COOPERNOVA – CNPJ 06.289.190/0001-95

O Presidente da Cooperativa Nova Sul Mineira dos Cafeicultores e Produtores de
Grãos Ltda., COOPERNOVA, usando das atribuições conferidas pelo Estatuto Social,
convoca os seus cooperados, através deste edital e de informe colocado nas dependências
comumente mais frequentadas pelos associados, para se reunirem em Assembleia Geral
Ordinária, que se realizará na sede social da cooperativa, sito à Rua B, n° 710, Sala 1,
Bairro Expoita, Itamogi – Estado de Minas Gerais – no próximo dia 31 de Março de 2017,
em primeira convocação às 17:00 horas, com a presença de 2/3 (dois terços) do número
total de associados. Caso não haja número legal para a instalação da Assembleia, ficam
desde já convocados para a Segunda convocação às 18:00 horas, no mesmo dia e local
com a presença de metade mais 01 (um) do número total de associados. Persistindo a falta
de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em terceira e última convocação às 19:00
horas com a presença de no mínimo 10 associados a fim de deliberar sobre a seguinte
ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas do
Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal e da Auditoria, relativos ao período
de 01/01/2016 à 31/12/2016;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de atuação para o ano de 2017;
5) Demais Assuntos competentes a ser regulamentado em AGO de acordo com os

artigos 22 ao 39 do Estatuto Social.

Itamogi – MG, 07 de Março de 2.017.

Juliano Cardeal Torre
Presidente

Caso este projeto seja aprovado pelos Po-
deres Executivo, Legislativo e Judiciário de
São Sebastião do Paraíso-MG, nós do Labo-
ratório de Ecologia da Polinização, Evolução e
Conservação (LEPEC), UEMG, Unidade Pas-
sos, coordenado por mim, Prof. Dr. Hipólito
Ferreira Paulino Neto, firmaremos uma pro-
missora parceria com São Sebastião do Para-
íso e UEMG/ Unidade Passos. Eu, minha equi-
pe de alunos e colaboradores faremos uma
exaustiva pesquisa bibliográfica e de campo
sobre espécies de plantas nativas de nossa
região com potencial para ser utilizada na
arborização de ruas e avenidas de nossa cida-
de. Várias características das espécies serão
avaliadas, dentre elas merecem destaque: porte
(altura máxima quando adulta); largura do
tronco; profundidade das raízes; tamanho dos
frutos e potencial risco de acidentes em de-
corrência de sua queda quando maduros; es-
tética e beleza; escolha de espécies pertencen-
tes a distintas síndromes de polinização e dis-
persão de modo que diferentes tipos de ani-
mais possam encontrar alimento, abrigo e lo-
cal para nidificação; potencial para que a es-
pécie torne-se também fonte de alimento para
população (frutas nativas), entre outras.

Os requisitos descritos acima deverão ser
satisfeitos de modo a evitar que árvores, quan-
do adultas, se tornem um problema por ultra-
passar a altura dos fios elétricos, podendo
causar interrupção no fornecimento de ener-
gia elétrica, exigindo podas muito frequentes
e onerosas, ou por danificar as calçadas ou
mesmo suas raízes provocarem rompimento
das tubulações de esgoto ou água potável, ou
seja, evitando ou pelo menos minimizando
prejuízos para o município. Tais critérios de
escolha também são importantes para que a
cidade se torne mais sombreada e consequen-
temente fresca para se caminhar e tenha tem-
peraturas mais amenas nos horários mais
quentes do dia e também ao longo de todo
ano. Em adição, a escolha das plantas tem
como finalidade tornar a cidade muito mais
bela, colorida e florida, com flores de diver-
sos tipos (síndromes), das mais diversas es-
pécies de plantas. Desejamos que o perímetro
urbano se transforme em uma conexão eco-
lógica entre os limites da cidade para que a
fauna nativa possa se deslocar de um lado a
outro da cidade sem dificuldade, podendo in-
clusive se tornar residentes no interior da ci-
dade.

É muito importante salientar que faremos
uma pesquisa prévia com todos moradores
para saber que tipo de planta deseja que seja
plantada na porta de suas casas. Não deseja-
mos que nada seja feito de forma arbitrária e
achamos de suma importância respeitar o di-
reito dos cidadãos de opinar na escolha da
espécie. Nosso intuito é a participação ativa
de todos neste projeto tão importante, pois
estamos certos de que somente o “Conectar
para Conservar” somente será bem sucedido
se houver ativa participação do povo
Paraisense.

O PROJETO “CONECTAR PARA
CONSERVAR” BENEFICIARÁ QUEM?

A resposta é simples e direta. O agora “nos-
so projeto” trará incontáveis benefícios para
toda população do município de São Sebasti-
ão do Paraíso-MG. Nossa cidade se tornará
uma cidade modelo, reconhecida por se tor-
nar ainda mais bela após a arborização e com
clima muito mais ameno e agradável, e é cla-
ro, valorizada por termos a consciência
ambiental de priorizarmos espécies nativas e
realizarmos uma efetiva conservação da flora
e fauna de nossa região, atitude inexistente em

CONECTAR PARA
CONSERVAR:

Projeto de arborização com espécies nativas das
ruas e avenidas de São Sebastião do Paraíso-MG

HIPÓLITO FERREIRA PAULINO-NETO
Professor Pesquisador do Curso de Ciências Biológicas e responsável
pelo Laboratório de Ecologia da Polinização, Evolução e Conservação

(LEPEC) da Universidade do Estado de Minas Gerais (UEMG), Brasil.
Biólogo UFU, Mestre em Ecologia UNICAMP, Doutor em Ecologia

USP, Pós-Doutor Entomologia USP.

outras cidades. Até mesmo aquelas cidades
reconhecidas por sua exuberante arborização
como Maringá, Belo Horizonte, Campinas e
muitas outras, plantaram enorme número de
plantas exóticas e se esqueceram de valorizar
nossas próprias plantas nativas, o que pode
ser considerado um grave erro de planejamen-
to, visto que o Brasil é o país do mundo com
maior diversidade e beleza de plantas, e não
necessitamos importar plantas da Europa, Ásia
ou Europa. Temos é que valorizar nossas es-
pécies nativas que apresentam imensurável
beleza e diversidade. E certamente, todos
municípios da região, senão do Brasil, passa-
rá a ver nossa cidade como modelo e deseja-
rão também implantar nosso projeto, afinal,
quem não deseja viver numa cidade com qua-
lidade de vida, clima agradável, linda e ainda
ecologicamente correta?

QUAIS RESULTADOS ESPERAMOS?
Nosso maior desejo e acreditamos ser com-

partilhado por toda população, é o de tornar a
cidade de São Sebastião do Paraíso-MG um
local bem arborizado, sombreado e com tem-
peraturas extremamente agradáveis para se
caminhar por toda cidade, seja parte central
ou bairros da periferia.

Também é nosso intuito fornecer uma pai-
sagem amigável para fauna nativa e favorecer
a conservação tanto destes animais, quanto
de plantas nativas, em especial aquelas utiliza-
das nos programas a serem implementados.
Os projetos a serem elaborados nesta primei-
ra etapa são:

1. Conectar para Conservar: Programa de
arborização de vias públicas com espécies
nativas;

2. Conectar para Conservar: Programa de
introdução de plantas ornamentais nativas em
jardins públicos e residenciais;

Assim, espera-se ao final deste projeto que
São Sebastião do Paraíso-MG se torne um
município modelo, exemplo de cidade que
conciliou dois temas muito relevantes nos dias
atuais, arborização urbana e conservação de
nossas espécies nativas.

MAS ESTE PROJETO É VIÁVEL?
Sim, Sim. Por incrível que pareça, um pro-

jeto como este que poderá mudar para muito
melhor a qualidade de vida de nossa cidade,
dar muito mais visibilidade, atraindo mais tu-
ristas, aquecendo comércio e ainda tornar S;
S; Paraíso uma cidade de referência ao tema
conservação ecológica, é um projeto extre-
mamente barato!!!

Este projeto prevê parcerias com UEMG,
Cemig, Furnas (Usina de Furnas – Eletrobrás),
IEF, Promotoria, ONGs e outras entidades e
instituições que já manifestaram total interes-
se em colaborar com este grandioso projeto
que promoverá fluxo de animais através da
cidade, mas também conservação de inúme-
ras plantas nativas utilizadas neste projeto, além
de aumentar significativamente a área som-
breada ao longo de toda cidade, tornando o
clima mais agradável, com temperaturas mais
amenas, dentre muitas outras vantagens dire-
tas e indiretas não mencionadas aqui.

No próximo Olhar atento: conheça me-
lhor o mundo ao seu redor veremos como
será o sistema de implementação do Projeto
de arborização “Conectar para Conservar” e
também acompanhamento pós-implementação
visando que o mesmo obtenha o sucesso de-
sejado. Ao contrário do que muitos pensam,
um projeto de arborização não termina com o
plantio das mudas, este é só seu início!

A implementação do “Conectar para Conservar”
PARTE 3

Por Heloisa Rocha Aguieiras

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (Acissp) e a Libertas –
Faculdades Integradas se unem
para implantar o curso de MBA
em “Gestão Empresarial”. As
inscrições já estão abertas e as
aulas devem começar em maio.

A instituição promotora
desse curso é a Fundace (Fun-
dação para Pesquisa e o De-
senvolvimento da Administra-
ção, Contabilidade e Econo-
mia), que desempenha o pa-
pel de organizar os recursos
oriundos da Faculdade de Eco-
nomia, Administração e Con-
tabilidade de Ribeirão Preto da
Universidade de São Paulo
(FEA – RP/ USP). Isso signi-
fica que esse curso terá toda
a chancela de qualidade que o
nome USP impõe.

O curso de MBA em “Ges-
tão Empresarial” é considera-
do uma pós-graduação com
foco na transformação total
das empresas, maximizando as
potencialidades de seus execu-
tivos e traz como principal di-
ferencial um programa de trei-
namento especializado em

companhia de diversas carac-
terísticas.

INFORMAÇÕES GERAIS
O MBA em “Gestão Empre-

sarial” promovido pela Acissp
e Libertas terá 462 horas no
total, sendo 362 horas de aulas
de uma hora cada, que serão
ministradas mensalmente em
sala de aula, ou seja, é um cur-
so totalmente presencial. As
100 horas restantes serão apli-
cadas no desenvolvimento do
TCC (Trabalho de Conclusão
de Curso).

O material didático é com-
posto de apostilas com conteú-
do sobre cada disciplina, que são
compostas por aulas presenci-
ais, estudo de casos, trabalhos
e avaliação. Para ingressar, o in-
teressado de ter concluído um
curso de graduação em qualquer
área e deverá estar atuando pro-
fissionalmente em área de ges-
tão em empresas. As aulas se-
rão ministradas nas dependên-
cias da Libertas.

OUTROS CURSOS
A Acissp promoveu recen-

temente o curso de “Liderança
Pessoal e Empresarial Trans-
formadora”, que foi realizado

em parceria com a Pró-Ativa
Educação, de Passos, e teve
aulas aos sábados, durante cin-
co meses.

Participaram 23 empresári-
os e lojistas, que puderam fre-
quentar aulas com conteúdos
sobre a capacidade de transfor-
mação, as ferramentas de ges-
tão no exercício da liderança.

Esse curso, conhecido tam-
bém como Coaching, “é a me-
lhor metodologia de desenvol-
vimento humano existente”, diz
a sua autora, Andrea Salerno.

A Acissp ainda está ofere-
cendo o curso de “Gestão Fi-
nanceira”, também em parce-
ria com a Pró-Ativa Educação,
dessa vez com 22 alunos que
estão aprendendo sobre con-
troles; gerenciamento de cus-
tos; formação de preço de ven-
da; impacto do estoque no ca-
pital de giro; avaliação das de-
monstrações de resultados;
entre outros conteúdos.

Esta é a quinta edição des-
se curso com aulas noturnas
na sede da Acissp.

SERVIÇO
Os interessados podem ob-

ter mais informações pelo tele-
fone da Acissp, 3539-4400 e
falar com Pedro Paulo.

Acissp e Libertas
implantam MBA em
‘Gestão Empresarial’

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso colocou
no ar desde o dia 2 de mar-
ço, em seu Portal do Cida-
dão, um sistema de adminis-
tração de receitas que pos-
sibilita a emissão de CND
(Certidão Negativa de Dé-
bito) e guias tributárias mu-
nicipais. “Esta é mais uma
prestação de serviços à co-
munidade que visa facilitar
e agilizar a vida do nosso
contribuinte, possibilitando
que ele acesse alguns servi-
ços de sua casa”, comenta
a gerente de Arrecadação,

Vanessa Rodrigues. A medi-
da atende a uma determina-
ção do prefeito Walker
Américo Oliveira que desde
o ano passado quando havia
assumido  a Prefeitura em
substituição ao prefeito que
renunciou, havia se compro-
metido melhorar esta presta-
ção de serviços ao cidadão
paraisense.

Hospedado no site da
Prefeitura no endereço ele-
trônico www.ssparaiso.mg.
gov.br, o novo sistema per-
mite que o próprio contribu-
inte faça a emissão de certi-

dão negativa – e guias de tri-
butos, como taxas diversas,
ISS e de segunda via do IPTU
– sem a necessidade de des-
locamento até a Prefeitura.
“Dentro do site da Prefeitu-
ra, na barra de menu Servi-
ços a pessoa vai conseguir
acessar o Portal do Cidadão
para solicitar o documento de
que precisa”, explica Vanessa.
Todo o processo é feito pela
internet.

De acordo com a chefe de
arrecadação a grande vanta-
gem do sistema que está em
fase de implantação, já fun-

Prefeitura de Paraíso implanta sistema para
emissão de certidões e guias on-line

cionando, mas que futura-
mente deverá ofertar outros
benefícios ao contribuinte é a
questão da agilidade. “Isso
evita que a pessoa tenha de
vir aqui na Prefeitura, fazer
protocolo e ter de esperar”,
detalha. Mesmo para os ca-
sos onde se faz necessário
comparecer à Prefeitura o sis-
tema que está sendo implan-
tado permite que a pessoa
acompanhe o andamento do
protocolo solicitado, acres-
centa.

A Certidão Negativa de
Débitos (CND) é um docu-

mento emitido pelo órgão
competente da repartição
fazendária cuja função é com-
provar que pessoa, organiza-
ção ou imóvel não possui dé-
bitos junto à Fazenda Muni-
cipal nem inscrito em Dívida
Ativa, ou seja, que não exis-
tem ações de cobrança em
relação a esta pessoa física ou
jurídica, nem em relação a
imóvel. Este documento
comprova que o contribuinte
encontra-se sem débitos ou
com a situação regular junto
à municipalidade. Além da
parte relacionada a imóvel

agora também é possível
ter acesso à certidão de ca-
dastro econômico.

Para Vanessa ao dispo-
nibilizar a CND via internet,
a administração municipal
dá mais um passo rumo a
modernização dos serviços
públicos e principalmente
oferece mais comodidade
aos cidadãos. “A Certidão
Negativa de Débitos é um
documento que as pessoas
sempre precisam com ur-
gência e agora terão aces-
so a ele com muito mais ra-
pidez”, conclui.
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Um homem, de 33 anos,
acusado de estupro de vulnerá-
vel, na cidade Lagoa da Pedra,
no Estado do Maranhão, foi
preso pela Polícia Militar em São
Sebastião do Paraíso, no bairro
São Judas Tadeu, na madruga-
da de segunda-feira (13/3).

Segundo informações, o
homem, que trabalhava como
auxiliar de serviços gerais es-
tava foragido desde 2009,
quando foi acusado de ter co-
metido o crime.

O mandado, expedido pela
justiça Maranhense, em 2015,

foi cumprido pela PM em Pa-
raíso.

No momento da prisão, a
esposa de M.T.S tentou inter-
ferir na ação policial e também
foi presa em flagrante. O fora-
gido foi conduzido da Delega-
cia de Polícia Civil.

Preso em Paraíso, homem
acusado por estupro de
vulnerável no Maranhão

Duas mulheres foram pre-
sas  sábado (11/3), ao tenta-
rem entrar com drogas no pre-
sídio de São Sebastião do Pa-
raíso durante visita. Segundo
informações, as mulheres iri-
am visitar o marido e filho.
Foram pegas durante revista
feita por agentes femininas.

Embora flagradas no mes-
mo dia tentando levar maco-
nha nas partes íntimas para o
interior do presídio, trata-se de
casos diferentes.

Há alguns meses as mulhe-
res vinham sendo monitoradas
pelo setor de Inteligência jun-
tamente com a Diretoria de
Segurança do Presídio. As
drogas foram encontradas em
revista íntima, cerca de 200
gramas de maconha.

De acordo com o delega-
do de repressão ao tráfico de
drogas em São Sebastião do
Paraíso, Tiago Bordini, as mu-
lheres foram autuadas em fla-

Mulheres são presas ao
tentar entrar com droga
no presídio em Paraíso

Por João Oliveira

Bombeiros de São Sebas-
tião do Paraíso têm trabalha-
do há cerca de uma semana
na busca e resgate de um
homem de 37 anos, desapa-
recido na região rural de
Itamogi desde o último dia
4. Identificado como Wildi-
ner Martins do Nascimento,
natural de Itamogi, segundo
informações sofre de proble-
mas psiquiátricos, e desde
que saiu de casa foi identifi-
cado em dois lugares: em
uma fazenda na região de
Monte Santo de Minas e pos-
teriormente em outra na em
Itamogi, próximo ao trevo de
acesso ao município, na BR
491.

Na manhã de sábado, o 2º
Pelotão de Bombeiros Militares
em São Sebastião do Paraíso,
recebeu apoio aéreo de um he-
licóptero, o Arcanjo 3, para ten-
tar localizar o homem desapa-
recido que, segundo informa-
ções, estaria se escondendo
para não ser localizado. O heli-
cóptero decolou do Aeroporto
Joaquim Montans Junior.

O motivo da fuga ainda é
desconhecido, mas informa-
ções extraoficiais dão conta de
que Wildiner passaria por trans-
tornos psicológicos e estaria se
escondendo para não ser loca-
lizado.

Em uma fazenda em Monte
Santo de Minas ele foi identifi-
cado por meio de videomoni-
toramento da propriedade. Por

se tratar de um local próxi-
mo a mata fechada, bombei-
ros de Paraíso foram acio-
nados para trabalhar no res-
gate e, desde então, têm ten-
tado, sem sucesso, localizar
Wildiner.

Próximo ao trevo de
acesso à Itamogi ao ser
identificado por um con-
dutor de um veículo que
passava pelo local e teria o
chamado pelo nome, ele
voltou a se embrenhar por
uma floresta de eucalipto
próximo a rodovia,  não
tendo sido localizado nova-
mente.

Até o fechamento desta
matéria, Wildiner ainda esta-
va desaparecido. As buscas
continuam.

Bombeiros recebem
apoio aéreo para busca

de homem desaparecido

grante e devem responder por
crime de tráfico de droga com
agravante por se tratar de um
ambiente prisional. Os

detentos, para quem a droga
seria destinada, também de-
vem responder por novo pro-
cesso e ter a pena aumentada.

Reprodução

A sétima rodada do 12º
Campeonato de Masters 50
disputada no final de semana
teve três partidas. No Estádio
Tuim Cantieri, às 10h, domin-
go (12/3), o Ouro Verde Tê-
nis Clube derrotou o União
Pouso Alto, de Arceburgo. No
campo do Sênior’s Clube
Paraisense a equipe da casa
goleou o Ceará F.C. por 7 a
0. Fechando a rodada o
Altinópolis derrotou o Vetera-
nos de Pratápolis por 3 a 1.

Os resultados trouxeram
nova configuração para a ta-
bela de classificação do cam-
peonato que agora tem novo
líder. O Senior’s somou mais
três pontos e assumiu a ponta
da tabela com 12 pontos. Ele
superou as equipes do
Termópolis e do Caram que
estão com 11 pontos. As duas

partidas iriam jogar no sába-
do (11/3), partida inicialmente
marcada para ocorrer no Es-
tádio Comendador João Alves
e que foi transferida para o
campo da Águas Quentes. No
entanto, a disputa acabou sen-
do cancelada.

No meio da tabela o Ouro
Verde tem sete pontos, o
Pratápolis seis, enquanto que
o Ceará ficou com quatro. Na
parte de baixo, mesmo soman-
do os primeiros três pontos o
Altinópolis segue na lanterna.
As equipes do Caram e do
Termópolis permanecem na
vice-liderança, com um jogo a
menos e a partir do momento
em que se enfrentarem na
competição, havendo um ga-
nhador ou ou empate ambas
poderão alcançar ou ultrapas-
sar o líder Senior’s.

Para o próximo domingo a
tabela  marca a realização de
quatro partidas. No sábado,
18, no Estádio Comendador
João Alves, jogam União Pou-
so Alto, de Arceburgo contra
o Veteranos de Pratápolis. No
domingo haverá rodada dupla
no campo do Senior’s. Na pri-
meira partida o time da casa
joga contra o Veteranos de
Altinópolis.

Também no mesmo horá-
rio, só que no Estádio Tuim
Cantieri, na Praça de Espor-
tes Castelo Branco, Adega
São Tomás enfrentará o
Caran de Passos. De acordo
com a organização folgam na
rodada os times do Ceará F.C.,
Ouro Verde Tênis Clube e
Hotel Termópolis. O campe-
onato tem em disputa do Tro-
féu João Coolapa.

Três partidas
movimentaram

Campeonato de Masters
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Por Heloisa Rocha Aguieiras

O Leilão de Gado Bene-
ficente “Amigos do Bem”,
que aconteceu no sábado,
(11/3), no Parque de Expo-
sições “João Bernardes Pin-
to Sobrinho”, arrecadou R$
321 mil que serão revertidos
para entidades assistenciais
de São Sebastião do Paraíso
e São Tomás de Aquino.

As 200 cabeças de gado
de leite misto leiloadas foram
doadas em prol da Associa-
ção de Combate ao Câncer
(ACCa); Associação de Ami-
gos do Autista (AMA); Lar
Pedacinho do Céu e Asilos
São Vicente de Paulo, inclu-
indo o asilo de São Tomás.
Cada uma receberá cerca de
R$ 64,2 mil.

A organização e realização
ficaram por conta de funcio-
nários do Sicoob Nosso cré-
dito. Muitos voluntários tam-
bém trabalharam no dia do
evento para atender ao pú-
blico comprador, que conse-
guiu adquirir o gado com con-
dições facilitadas de financi-
amento, com parcelas em 36
vezes e taxa de 9,5% ao ano.

No período da manhã, foi
realizado também um bingo
beneficente, com muitos prê-
mios.

Quem prestigiou o evento
pôde usufruir de praça de ali-
mentação, com quitutes e
atendimento feitos por cada
um das instituições benefici-
adas, que não tiveram custo
algum. A criançada contou
com parque gratuito e a di-
versão ficou por conta do
show musical com a dupla
“Bruno Dias e Alex” e ban-
da.

Entre o público que pres-
tigiou o evento estavam as-
sociados do Sicoob Nosso
crédito e suas famílias. “O lei-
lão foi muito bem organiza-
do. Foi um orgulho participar
de um evento feito para aju-
dar instituições tão importan-

Leilão ‘Amigos do Bem’
arrecada mais de R$ 300 mil

tes, isso sem contar a diver-
são”, disse um deles que não
quis se identificar, mas con-
tou que fez um bom arremate
de cabeças de gado.

O presidente da ACCa,
Luiz Carlos Aguiar, disse que
é muito raro um evento as-
sim. “É difícil recebermos ta-
manha doação, mas é um
gesto importantíssimo e nos
incentiva a trabalhar”, diz o
presidente da ACCa.

Luiz contou que vai usar
o dinheiro para construir um
barracão no terreno ao lado
da sede da instituição que já
pertence a ela. Nesse local a
ideia é implantar uma
escolinha de música para os
filhos das pessoas atendidas
pela ACCa.

O presidente da AMA,
Francis Candiani Santos,
concorda e diz que esse tipo
de ajuda é muito difícil de
acontecer. “O leilão foi um
ato de filantropia e conside-
ração ao próximo pouco vis-
to. Ainda teve uma instituição
financeira que abraçou a cau-
sa e ajudou nesse sucesso. A
AMA contribuiu com o tra-
balho de 22 pessoas. O di-
nheiro vai ajudar demais no
custo de manutenção da ins-
tituição e também na aquisi-
ção de equipamentos para
duas salas multisensoriais que
estamos terminando de cons-
truir, que fazem parte da nos-
sa ampliação”, explicou.

Para o Lar Pedacinho do
Céu, o seu presidente Tomás
Martins diz que a ajuda vai
evitar o fechamento da insti-
tuição. Estive reunido com a
diretoria e avisei que teríamos
condições de prosseguir com
nosso trabalho somente até o
fim de abril próximo e depois
dessa reunião fomos rezar.
Foi quando fomos convida-
dos a participar do leilão.
Temos uma despesa de R$
26 mil mensal com folha de
pagamento do pessoal e va-
mos usar a nossa parte na
quitação dessa folha, deixar

parte em rendimento para
prosseguirmos até o fim do
ano. Foi o melhor que pode-
ria acontecer, veio no mo-
mento certo”, contou.

O presidente do Asilo São

Vicente de Paulo de Paraíso,
Paulo Vitor Santos, disse que
essa ajuda foi de grande va-
lia. “Nunca vi uma doação de
tamanho vulto, com um resul-
tado de tamanha grandeza.

Com o que vamos receber
faremos pintura do asilo e
cobriremos o déficit”.

A presidente do Asilo de
São Tomás de Aquino, Ana
Amélia Rezende Barbosa,

estava em reunião e não foi
encontrada para comentar
sobre o evento. Uma coor-
denadora da instituição dis-
se que a iniciativa foi exce-
lente.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1294

IMÓVEISIMÓVEIS
SALA COMERCIAL: aluga-se,
ótimo ponto, bom preço. Na Av.
Monsenhor Mancini, 202-A –
Centro – Tratar fone 3558-7041

BAR: vendo, bem montando,
na rua José Osias de Sillos,
432, falar com Paulo pelo fone
99821-7704

SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES: ven-
de-se, cultura tudo em pasto,
bom de água, casa e luz. Acei-
ta troca menor valor. Tratar fone
99112-7972 ou vendo 2
alqueires com a casa.

APARTAMENTO – Vendo, 8.º
andar, 132 m2 no centro de São
Sebastião do Paraíso. Todo em
porcelanato, 2 dormitórios, 1
suíte, ampla cozinha, sala 2
ambientes, fino acabamento
trabalhado em gesso, parte elé-
trica e hidráulica novas, 1 ga-
ragem, boxe exclusivo para
guardar utilidades. R$ 390 mil.
Proprietário – tel. (35) 9
88694450.

VENDO SUPERMERCADO:
mercado tradicional, VENDO,
completo c/ açougue, hortifrúti,
adega e mercearia, otimo pon-
to. Tel. 984127117

CÔMODO COMERCIAL: alu-
ga-se, com banheiro, em fren-
te ao Supermercado do Zico,
Rua Antonio Rodrigues da
Silveira, 96. Tratar 99111-0375
tim

VENDE SE ESTRUTURA ME-
TÁLICA DE BANCA DE RE-
VISTAS + PONTO LOCALIZA-
DO NA RODOVIÁRIA: Preço:
R$ 20.000,00  MOTIVO: Gravi-
dez Gemelar : 98423 0177
Juliano 98405 6008 Vivian

VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO SOBRADO: Av. Dr. Del-
fim Moreira, 1.745, 1 suíte e 2
quartos, garagem para 2 car-
ros cobertos, lavanderia, quin-
tal, cozinha de fundo e banhei-
ro. Tratar 3558-5592 e 98421-
0727

CASA BELA E AMPLA EM
BAIRRO TRANQUILO (JD.
BERNADETE): Área: 220m²,
Espaço e conforto para toda a
família com: 1 suíte, 3 quartos,
3 salas, 2 cozinhas e 3 banhei-
ros. Área de serviço com 25m².
Todos os cômodos da casa são
amplos. Qualidade e econo-
mia: armários embutidos am-
plos em quase todos os cômo-
dos. Receba visitas com priva-
cidade: área ampla e separa-
da no fundo da casa (1 quarto,
1 banheiro e 1 sala). Bancada
de estudos ampla com estan-
te. Segurança: cerca elétrica
e garagem com portão eletrô-
nico. Endereço: Rua José
Veloso de Queiroz, 135 – Jd.
Bernadete Contato (Evair): (35)
98857-2920 ou (35) 3539-8900
Agende uma visita!

TERRENO COM SALÃO CO-
MERCIAL NA FRENTE: ven-
do, av. Alemanha, 475 com
396m² de terreno. Em frente ao
mercado São Marcos. Tratar 9
8428-7810 com Fernando

VENDO, CASA MODELO C/
68,87M²: fase final de acaba-
mento no bairro Azul Ville, con-
tém 03 quartos, área de servi-
ço, sala e cozinha ampla, es-
paço p/ 04 carros, possibilida-
de de construir 02 suítes, aca-
bamento fino, realize o sonho
de ter a sua casa própria, visi-
te e confira nosso empreendi-
mento, ligue (35) 98846-0948.

ALUGA-SE CHÁCARA CON-
DOMÍNIO CAMPO ALEGRE:
para moradia fixa, 2 quartos,
cozinha, banheiro, área de ser-
viço coberto e localização cen-
tral do condomínio. Tratar (35)
9 8894-0375 com Jaqueline.

RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite,
sala grande, cozinha conjuga-
da com balcão pia com fogão
na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220
wat., pomar com várias árvo-
res frutíferas, mandioca, bana-
neiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a com-
binar, melhor ofertar. Tratar (31)
9 8320-9778 (tim)

QUITINETE RIBEIRÃO PRE-
TO: aluga-se, 1ª locação, pré-
dio novo, em frente a UNAERP,
garagem para um automóvel.
Tratar 35 98801-8241

TERRENO VENDE-SE AV.
MANOEL OLIVEIRA MAFRA:
10X26 M². URGENTE (PREÇO
A COMBINAR). R$ 90 MIL.
CONTATO: 3531-0255 E
99200-0840 (tim)

CÔMODO PARA COMÉRCIO:
aluga-se, rua Tabajara Pedro-
so, 40 – Vila Daval (com gara-
gem e banheiro. Tratar 3531-
1847

CHÁCARA NO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: vendo com
3.800 metros, água, luz, cal-
çada, 120 metros de frente com
muro de 2.40 metros altura,
dois portões de entrada + por-
ta social, com pequeno depó-
sito e laje pronta para caixa de
5.000 litros. Aceito no negócio
imóvel ou carro com parte de
pagamento. Contatos no Cel.:
99975-0101

VENDO APARTAMENTO
CONDOMÍNIO RESIDÊNCIAL
LAGOINHA: Rua Paulo Osias
de Sillos, com garagem para 2
autos, com  153m². Tratar
99147-3185

TERRENO NO COMEÇO DO
JARDIM DAS ACÁCIAS: ven-
de-se, murado, sendo, 250m²
cada lote. Contato 99164-0950.

BAR: Vende-se, bem montado
bar na Avenida Monsenhor
Felipe em frente à Praça de
Esportes  Castelo Branco. Cli-
entela formada. Informações
pelo telefone (35) 9 9700-6344.

CASA EM BATATAIS: Vende-
se casa em Batatais, à rua
Sebastião Manoel de Souza
161, bairro Semieli, contendo
3 quartos, 2 cozinhas, 2 ba-
nheiros, copa, garagem para 3
veículos, portão automático,
quintal. Aceita-se troca por casa
em Paraíso. Tratar (16) 3662-
9753 ou (16) 981120673 com
Sr. Calixto.

ALUGAS-SE CASA NAS 3
FONTES: rua Cristino Tobias,
24 (asfaltada). Tratar 99974-
2305 e 3531-1563

APARTAMENTO SUPER BEM
LOCALIZADO EM RIBEIRÃO
PRETO: aluga-se, 1 quarto,
sala, cozinha, banheiro e área
de serviço, garagem coberta e
externa. Total segurança com
porteiro 24 horas. Tratar 3531-
1640

RANCHO MARGENS DE
FURNAS: vendo ou troco, per-
to da balsa de Guapé, 250m²
churrasqueira, piscina, toda
mobilhada, garagem para lan-
cha, casa, garagem. Tratar
3558-7669 e 8709-0001 -
Fernando

CHÁCARA COND. CACHOEI-
RA: vendo ou troco, toda fecha-
da, muro + alambrado. Casa
com 260m², com churrasquei-
ra, fogão a lenha, construção
nova, gramado, com escritório
e área total 2.500 mt². Tratar
3558-7669 e 8709-0001 -
Fernando

ALUGO CASA: ÓTIMA CHÁ-
CARA NAS 3 FONTES:
ÁREA: 6.000m² - FRENTE
PARA RUA ASFALTADA, FUN-
DOS PARA RIO SANTANA,
MUITA ÁGUA DE MINA, PAS-
TINHO E ARVOREDO. TRA-
TAR 3531-1563 - 9238-98991

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

ÓTIMA OPORTUNIDADE

AGORA NO JARDIM DIAMANTINA, TEREMOS CASAS DO
PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA, COM 02 E 03
DORMITÓRIOS, ÁREA DE TERRENO 160 M², COM
PREÇOS À PARTIR DE R$ 115.000,00. VENHA FAZER UMA
SIMULAÇÃO.

CASAS À VENDA:

Jd. Itamarati R$ 140.000,00 Cód.: 1.266
Área construída: 250m² Área construída: 69m² - 3 dorm,
sala conjugada com a coz, ban, área de serv, entrada de
garagem p/ vários carros. Laje e piso frio. ACEITA VEÍCULO
E OU IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.

Rosentina II R$ 155.000,00 Cód.: 1265
Área do Terreno: 200 m² Área construída: 55m² - 2 dorm,
sala, coz, ban, entrada de garagem p/ 2 carros. Laje e piso
frio. Em construção.

Vl. Mariana R$ 155.000,00 Cód.: 1.023
Área do Terreno: 200 m² Área construída: 69m² - 3 dorm,
sala, coz, ban, área de serv, entrada de garagem p/ 03 carros.
Laje e piso frio, cerca elétrica. Recém construída.

Jd. Mediterranêe R$ 275.000,00 Cód.: 1.268
Área do Terreno: 250 m² Área construída: 145m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, sala, copa-coz com jd de inverno, ban, área
de serv, garagem p/ 2 carros. Laje e porcelanato.

Vl. Santa Maria R$ 275.000,00 Cód.: 1.270
Área do Terreno: 200 m² Área construída: 140m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, todos os dorm com armários, sala, copa-
coz, ban, área de serv, garagem p/ 03 carros. Laje, piso frio
e taco. Despensa com W.C., de laje e piso frio.

Alto Bela Vista R$ 165.000,00 Cód.: 1.271
Área do Terreno: 180 m² Área construída: 100m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, sala, coz com armários e cooktop, ban, área
de serv, varanda na porta da coz, garagem p/ 03 carros.
Laje, piso frio. Alarme, cerca elétrica e portão eletrônico.

Jd. Daniela R$ 300.000,00 Cód.: 1.272
Área do Terreno: 250 m² Área construída: 120m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, sala, coz, ban, área de serv, garagem p/ 04
carros. Laje, porcelanato. Recém costruída.

Azul Ville R$ 140.000,00 Cód.:1.275
3 dorm, sala, copa, coz, banheiro, área de serv, garagem p/
02 carros. Laje e piso frio. Área de lazer com churrasqueira,
despensa, banheiro e piscina.

Vl. Formosa R$ 320.000,00 Cód.: 1.274
Área do Terreno: 240 m² Área construída: 240m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, suíte com armário, ampla sala, copa-coz com
balcão, ban social, garagem p/ 01 carro com possibilidade
para + 01. Laje e piso frio. Nos fundos sobrado sendo
pavimento inferior com despensa, ban e lavanderia e
pavimento superior com coz e dorm.

Jd. Europa R$ 300.000,00 Cód.: 1.269
Área do Terreno: 300 m² - 3 dorm, sendo 1 suíte, sala, coz,
ban, área de serv, garagem p/ 02 carros. Laje e piso frio.

Centro R$ 320.000,00 Cód.: 1.211
Área do Terreno: 160 m² Área construída: 140m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, sala conjugada com a coz, ban, garagem p/
02 carros. REFORMADA. ACEITA IMÓVEL E, OU VEÍCULO
COMO PARTE DE PAGAMENTO.

APARTAMENTOS À VENDA:

Jd. Morada do Sol R$ 200.000,00 Cód.: 578
3 dorm, sendo 1 suíte, sala p/ 02 ambientes, coz, ban,
lavanderia, 01 vaga de garagem. Esta locado por R$ 750,00.

Lagoinha R$ 320.000,00 Cód.: 944
3 dorm, sendo 1 suíte, dorm com armários os quais possuem
iluminação interna, sala p/ 02 ambientes com sacada,
lavanderia, 02 vagas de garagem.

Lagoinha R$ 280.000,00 Cód.: 682
3 dorm, sendo 1 suíte, sala p/ 02 ambientes, lavanderia, 02
vagas de garagem.

Centro R$ 290.000,00 Cód.: 670
3 dorm, sendo 1 suíte, todos os dorm com armários, sala p/
02 ambientes, lavanderia, dependência de empregada com
w.c., 01 vaga de garagem.

Novo Milênio R$ 335.000,00 Cód.: 908
3 dorm, sendo 1 suíte, todos os dorm com armários, sala p/
02 ambientes, coz com armários, lavanderia 02 vagas de
garagem.

TERRENOS À VENDA:

Jd. Coolapa R$ 250.000,00 Cód.: 1.273
Área: 468 m² - Lote de esquina

Jd. Daniela R$ 80.000,00 Cód.: 319
Área: 250m²

Jd. Diamantina R$ 28.250,00 Cód.: 1.127
Área: 160m²

Jd. Europa R$ 150.000,00 Cód.: 616
Área: 317m²

Jd. Mediterranêe R$ 130.000,00 Cód.: 1260
Área: 312,5m²

Morumbi R$ 56.000,00 Cód.: 242
Área: 280m²

S. Sebastião R$ 70.000,00 Cód.: 1233
Área: 216m² - lote de esquina em avenida.

Jd. Daniela R$ 110.000,00 Cód.: 1277
Área: 278m² - lote de esquina, plano.

DIVERSOSDIVERSOS
ROTTWEILER: filhotes com 40
dias. Tratar 99911-8008

COLCHÃO PNEUMÁTICO: ven-
de-se, seminovo, Acombinar
3558-5772 - Nice

BOTIJÃO DE GÁS: vendo,
botijões vazios, em bom esta-
do. R$ 120,00 cada. Tratar com
Antônio 99919-9130 vivo

MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

OPORTUNIDADESOPORTUNIDADES
VENDE SE ESTRUTURA ME-
TÁLICA DE BANCA DE RE-
VISTAS + PONTO LOCALI-
ZADO NA RODOVIÁRIA: Pre-
ço: R$ 20.000,00  MOTIVO:
Gravidez Gemelar Tratar:
98423 0177 Juliano 98405
6008 Vivian

MALTA AMARAL –CONTA-
DORA Atendimento à Rua Pin-
to Ribeiro, Nº.104-Centro -
Cel: 9 8717 3020 – Serviços
Assessoria Pessoal: Declara-
ção de imposto de Renda
(DIRPF), parcelamentos de
débitos, Elaboração de currí-
culo, scanner, cópias e im-
pressão de documentos, con-
trato de locação de imóveis,
Área Contábil:  Balancetes,
entrega  declarações Área Fis-
cal:  Controle de NF, Sped
Contábil e fiscal. Assessória
Empresarial:  Elaboração de
Contratos, Abertura e encerra-
mentos  de Empresas, aten-
dimentos de Auditorias Fis-
cais, Controle Financeiro,

Assessória para Microem-
preendedor MEI), Parcela-
mentos de Débitos.

OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE IDO-
SOS DOMICILICAR OU HOS-
PITALAR: possuo curso em
Enfermagem e experiência na
área. Presto serviços tais
como: banhos, curativos e
acompanho em viagens. Tra-
tar Grasiele 9 8713-8725 e
3531-7327

CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª
a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Informa-
ção pelo telefone: (35) 9177-
1308.

ORAÇÃOORAÇÃO
LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

RANCHO SÃO JOSÉ DA BARRA:
Vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa,

casa muito boa de laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande, cozinha conjugada com

balcão pia com fogão na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220 wat., pomar com várias

árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.

TRATAR (31)  9 8320-9778 (TIM)

TERRENO VENDE-SE
AV. MANOEL OLIVEIRA MAFRA:

10X26 M². URGENTE (PREÇO A COMBINAR).
CONTATO: 3531-0255 E 99200-0840 (tim)

MONZA SLE 92 AZUL: vendo ou troco por carro de MAIOR
VALOR. Tratar 35 99975-2521

CHARRETE: vendo, completa. Tratar 9 9886-1401 Toninho

VEÍCULOSVEÍCULOS

PENSÃO DO TÉO:
Aluga-se quartos para rapazes ou idosos, local central
com almoço. Ambiente familiar, excelente localização
e com wi-fi. Contato Falar com Téo. 99717-0798

IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

TAPEÇARIA BEIRA RIO ESTO-
FAMENTOS P/ AUTOS: Av. Bra-
sil,178 A – V. Helena. Tel: 9838-
4767 /8427-7668.

FAÇO ADESTRAMENTO: e trans-
portes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com
Nilson.

CRÉDITO
PESSOAL

Não precisa de avalista
Faça uma autoavaliação
Dê crédito a si mesmo
Comece agora a ticar a lista
Do conteúdo de seu coração
Da qualidade da sua vida
Ser ou não ter
Eis a questão.

“Poemas Classificados”

BRUNO FÉLIX
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Participei recentemente de
uma reunião da Academia
Paraisense de Cultura, em São
Sebastião do Paraíso, convida-
do que fui pelo acadêmico
Reynaldo Formaggio. Tenho
amizade, também, com outro
membro da academia, o jorna-
lista Nelson Duarte.

A sessão foi muito prazero-
sa, descontraída, onde tive
oportunidade de conhecer vá-
rios expoentes da cultura da
cidade.

Apresentando-me, tive
oportunidade de falar das duas
primeiras vezes que visitei Pa-
raíso.

Eu sou nascido em São
Paulo. Meu pai era de São Se-
bastião do Paraíso e minha mãe
de Itamogi.

A primeira vez foi em 1956
quando eu e três de meus ir-
mãos fomos tocar na cidade.
Após a apresentação, pegamos
a jardineira na antiga estação
rodoviária - hoje é biblioteca
municipal - em direção à cida-
de de Franca. Eu tinha, então,
oito anos, mas me recordo de
algumas coisas desta visita.
Fomos, também, na volta de
Franca, tocar em Itaú de Mi-
nas, onde fiquei chocado com
a camada de pó de cimento
sobre o parapeito da janela do
hotel. Ainda não eram obriga-
tórios os filtros da fábrica lo-
cal.

A segunda vez foi muito
marcante.

Chegamos de São Paulo,
trazidos pelos vagões da
Mogiana, puxados pela Maria
Fumaça, em Itamogi, visitan-
do minha avó materna. Tínha-
mos um casamento de uma
parente às onze horas. Para
variar, o trem chegou atrasa-
do. Normal. Em cima da hora,
foi um alvoroço abraçando mi-
nha avó e outros parentes que
nos esperavam, com minha
mãe abrindo as malas e repas-
sando as roupas amarfanhadas.

Naquela agitação, sentado
em uma cadeira, conversando
com todos, inadvertidamente
bati o braço em um suporte alto
ao lado da mesa de passar rou-
pa. Sobre este móvel se encon-
trava o ferro de passar - da-
queles ferros pesados a carvão
que se usava antigamente. O
dito cujo, fervendo, literalmen-
te em brasa, balançou e caiu
sobre meu braço direito provo-
cando uma enorme queimadu-
ra. Sem tempo para maiores
cuidados, minha mãe besuntou
a ferida, já uma grande bolha,
com pasta de dente e colocou
uma gaze presa com esparadra-
po. Aguentando a dor, vesti a
camisa de manga comprida,
prendendo os punhos com abo-
toaduras, coloquei o terno, e fui
ao casamento, com o descon-
forto do braço naquele estado.

Sempre fui resistente à dor
e me portei dignamente. Porém,

durante o almoço que se seguiu
à cerimônia religiosa, uma lin-
da mocinha abraçou-me por
traz, encostando seu peito no
meu ombro, aproximando seu
angelical rosto ao meu, quase
o tocando - ainda sinto seu de-
licioso hálito e a fragrância de
seu perfume - e perguntou-me:
"Você é o Pedrinho?". A emo-
ção foi enorme, não só pela
surpresa de uma linda garota
ter se aproximado de mim, mas
- e aí que pegou realmente -
por ela, carinhosamente, ter
segurado meu braço e aperta-
do, demonstrando afeição. O
problema foi que o braço e o
local escolhido por ela para
demonstrar seu apreço foi jus-
tamente o queimado. Apesar
das mãos de fada da linda ga-
rota, a dor foi intensa. Claro
que não sei o que o meu rosto
realmente transmitiu, mas pro-
curei disfarçar valentemente a
dor e transmitir todo meu sen-
timento de alegria e prazer de
conhecer um anjo em forma
humana, a mais linda e femini-
na figura. A menina, empolgada
em travar uma conversa comi-
go, não me largava o braço,
sentando-se ao meu lado - não
me recordo exatamente como
foi, mas acredito que ela deva
ter combinado com quem es-
tava na cadeira para dar lugar
a ela.

Procurando transmitir seus
desejos e emitindo sinais de in-
teresse, a moça alternava uns
apertões e uns carinhos sobre
a enorme bolha que tomou con-
ta do meu antebraço. Suando
frio, sentindo a dor e o prazer
dos afetos - nem por isso me
tornei masoquista - conversa-
mos bastante e acabei desco-
brindo que ela era de São Se-
bastião do Paraíso. Acabamos
combinando que eu iria
encontrá-la no fim de semana
seguinte.

Apesar da idade, treze anos,
no sábado peguei o trem sozi-
nho com destino ao meu en-
contro. Assim conheci Paraí-
so, já com olhos de adolescen-
te, descendo na estação e me
dirigindo à casa de uma prima
onde passei o final de semana.

Começo da noite, eu fiz meu
primeiro encontro com uma
namorada, ansioso e emocio-
nado. Naturalmente, guardo
com carinho as lembranças
dessa charmosa cidade, aonde
vez por outra ainda visito.  Não
tive oportunidade de retornar a
Paraíso naquelas minhas féri-
as de julho, logo voltamos para
São Paulo e levei muitos anos
para retornar ao sudoeste mi-
neiro, minha avó faleceu três
anos depois, perdendo todo
contato com a moça. Cada vez
que eu vou à Paraíso eu para-
fraseio Ataulfo Alves, rouban-
do-lhe o verso que ele canta:
"Onde andará Mariazinha, meu
primeiro amor, onde andará?".

MEU PRIMEIRO
AMOR, ONDE

ANDARÁ?
Virgilio Pedro Rigonatti *
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
Fones: (35) 9915-1593 * 35-8838-9229 * 35-8417-3949 * 35-9157-3385

PREÇOS L O T E S
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua

asfaltada, murado um  lado e nos fundos.
R$ 200 mil Lote Vila Helena, com 884m2, rua calçada, possui

duas casa simples (documentação falta regularizar)

PREÇOS R U R A I S
R$ 35 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 2840,00m2, R$ 15

mil de entrada e o rest.parcelado 24x
R$ 35 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 2250,00m2, R$ 15

mil de entrada e o rest.parcelado 24x
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2,

aceita-se CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 60 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 4.570,76m2
R$ 70 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 2250,00m2, R$ 15

mil de entrada e o rest.parcelado 24x
R$ 180 mil  Sítio 01 alqueire e 1/4,  02 casas, tanques de peixe,

barracão, ideal p/lazer, região de Termópolis
R$ 350 mil Sítio 8 alq e ½, Pratápolis.  água, casa, eletricidade,

boa topografia, prox.imagem São Sebastião

PREÇOS  COMERCIAL
APARTAMENTOS

R$ 80 mil Apto na Av. Zezé Amaral, 02 qtos, sala, cozinha, banh
social, vaga de garagem 01 auto ( + saldo devedor)

R$ 145 mil Apto Franca-SP, 02 qtos, sala 02 amb, cozinha, banh,
lavand, garagem 01 auto

R$300 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de
visitas, cozinha e sala de estar,  banh social,
lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar,
docum. Ok p/financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Santa Tereza, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, espaço de garagem 02 autos, lavand  cob, lote
200m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Bairro São Judas (próximo igreja do S.Judas),
02 qtos, sala de visitas e de jantar, cozinha, banheiro
soc,  garag 01 auto cob, lavand,

R$ 130 mil Casa Res Vila Verde, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa NOVA Lot São Sebastião, 03 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, garag 03 autos, lavand, terr 180,00m2

R$ 130mil Casa NOVA Lot Nasc.do Paraiso, 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos, lavand , terr
250m2.

R$ 135 mil Casa Conj.Res Santa Tereza, 03 qtos(01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garag COB.04 autos,
lavand.cob, churrasqueira

R$ 160 mil Casa Nova São Judas, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 170 mil Casa Jd São José II, 03 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem 01 auto cob, e espaço 01
descoberto.

R$ 190 mil Sobrado Centro, 03 qtos (01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag COB  01 auto + espaço p/03 motos,
lavanderia cob.

Luiz Carlos Pais

Após o lançamento do
jornal O Libertas, em 1911,
a cronologia da imprensa
em São Sebastião do Para-
íso registra o início da tra-
jetória da Tribuna do Sul,
cujo primeiro número foi
publicado em agosto de
1912, sob a direção de
Oswaldo Lemos. O ingres-
so no seu segundo ano de
publicação ficou registrado,
para os anais da história da
imprensa regional, em nota
divulgada em O Pharol, de
Parati, Estado do Rio de
Janeiro, em 31 de agosto
de 1913. A circulação des-
se semanário dirigido por
Oswaldo Lemos consta no
livro “São Sebastião do
Paraíso e sua História”, de
Souza Soares (1945).

Dados biográficos pes-
quisados pelo professor Dr.
Luiz Ferreira, divulgados na

obra intitulada “São Sebas-
tião do Paraíso: As Famíli-
as” (1986), indicam que
Oswaldo Lemos nasceu na
cidade sergipana de Laran-
jeiras, em 1892 e faleceu,
em 1934. Após estudar, cer-
to tempo no Seminário São
José de Pouso Alegre, Sul
de Minas, onde adquiriu
ampla cultura humanística e
literária, fixou residência em
Cássia, MG, onde exerceu
o magistério particular. Em
seguida, passou a residir
em Paraíso, onde instalou
uma escola de contabilida-
de, que teve curta duração,
manteve um cinema e mili-
tou na imprensa, lançando
a Tribuna do Sul. Sobre a
trajetória desse periódico, o
Almanaque Laemmert de
1914 divulgou que, naque-
le ano, estava circulando,
além de O Libertas, dirigi-
do por Souza Soares, a Tri-
buna do Sul, sob redação

de “Arnaldo Lemos”.
Ainda na segunda déca-

da do século XX, além dos
jornais acima comentados,
vários outros circularam, si-
nalizando a ocorrência de
uma importante fase de di-
fusão inicial da imprensa
local, que acompanhava o
fluxo dos bons resultados
da economia cafeeira. Em
1913, estava circulando “O
Jornal”, que noticiou o fa-
lecimento do então deputa-
do estadual José Luiz Cam-
pos do Amaral Junior, ocor-
rido em São Sebastião do
Paraíso, matéria reproduzi-
da em jornal de Parati, Rio
de Janeiro, terra natal do
referido homem público, se
que se empenhou para a
cidade ser contemplada
com o seu primeiro Grupo
Escolar. Na continuidade,
em 1915 foi lançada a Re-
vista Sul Mineira, sob di-
reção do advogado e juiz

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
História da imprensa paraisense – Parte 3

so, propriedade de João
Ponte, sob a direção de
Alfredo Branco, considera-
do exímio profissional na
arte tipográfica. Ainda em
1919, foi publicado o Cor-
reio da Mocidade, sob di-
reção de Napoleão Joele.

Esses registros mostram
que a segunda década do
século XX foi um momento
áureo de difusão da impren-
sa em Paraíso, quando es-
tavam em expansão as lu-
zes locais da cultura e da
educação escolar. O Giná-
sio Paraisense, sob a dire-
ção do professor norte-
americano George Nixon,
preparava as primeiras tur-
mas para ingresso no ensi-
no superior, o Curso Normal
aumentava o número de
professores primários para
a cidade e região e três ci-
nemas (Bijou, Paraisense e
Brasil) eram frequentados
pela sociedade paraisense.

municipal e professor Antô-
nio Vilela de Castro, sendo
essa, possivelmente, a pri-
meira revista semanal da
imprensa local.

Na mesma época, circu-
laram o Correio do Sul,
conforme consta no livro de
Souza Soares (1945) e O

Grito, sob direção de Ce-
leste Bérgamo, conforme
divulgado no Almanaque
Laemmert de 1917. Sob a
direção do então cônego
José Philippe da Silveira,
pároco da Igreja Matriz, foi
lançado O Templo; assim
como, em 1919, O Progres-

A Biblioteca da Academia
Paraisense de Cultura recebe-
rá brevemente das mãos do CL
Cláudio Roberto, dezenas de
livros oferecidos pelo grande
amigo João Berbel, da vizinha
cidade de Franca (SP).

A doação será considerada
em ata pelo que registramos
agradecimentos antecipada-
mente, pois o "livro é germe
que faz a palma", é chuva que

LIONS CLUBE CULTURA
faz o mar. Psicofonia de João
Berbel.

A presidente da APC, Maria
Rita, também escritora, por
certo ficará feliz, pois o livro é
chispa que incendeia, é fogo
que tempera.

Parabéns ao João Berbel.
PENSAMENTO:
"Algumas pessoas só co-

lhem flores, outras, aspiram
seu perfume!

LIONS
CLUBE

CULTURAL Encontro idealizado pelo
deputado Antonio Carlos
Arantes (PSDB) reuniu lideran-
ças regionais, empregadores,
presidentes de sindicatos, tra-
balhadores e profissionais libe-
rais no Teatro Municipal Se-
bastião Furlan, em São Sebas-
tião do Paraíso na manhã do
dia 10, para debater sobre as
ações de fiscalização do Minis-
tério do Trabalho e do Empre-
go (MTE) na região.

Convidado por Arantes, o
superintendente regional do
MTE, João Carlos Gontijo,
acompanhado do gerente regi-
onal Mário Ângelo Vitorio, es-
teve no evento  para debater
assuntos trabalhistas de interes-
se de patrão e de empregado.
No dia anterior, na quinta-feira
(09/03/17), o mesmo debate
aconteceu em Varginha.

O deputado Antonio Carlos
justificou os encontros diante
da necessidade de se discutir
sobre o tema: "O número de
ações trabalhistas tramitando
no Brasil é assustador: são mais
3 milhões de ações, enquanto
nos Estados Unidos o número
chega a 75 mil, na França 70
mil e no Japão, pouco mais de
2 mil. Então, tem muita coisa
errada na nossa CLT. Eu não
defendo uma legislação flexí-
vel, mas uma legislação práti-
ca, que seja boa para os dois
lados, que possibilite o diálogo
entre patrão e empregado.
Sempre falo: quem ouve mais
acerta mais", esclareceu.

Antes do debate, o superin-
tendente João Carlos Gontijo
visitou a sede do Ministério do
Trabalho em Paraíso e reuniu-
se com os servidores da casa.
O superintendente deixou cla-

A convite de Arantes, superintendente
do MTE participa de debate em Paraíso

ro que o MTE tem que ser a
casa da conciliação e do diálo-
go.

Participaram da mesa de
debates o deputado federal
Carlos Melles; o presidente da
Acissp, Ailton Rocha de Sillos;
o presidente da Cooxupé,
Carlos Paulino; o presidente da
Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso, Marcelo
Morais; presidente do Sindica-
to Rural de Paraíso, Antônio
Jacinto Caetano; o presidente
do Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais Isidio Barbosa dos
Santos; o diretor do Sempre,
Rildo Domingos, além de
Ulisses Araújo, que represen-
tou o prefeito Walkinho, e o
advogado trabalhista da Co-
oxupé, Ernani Tauil.

O público presente, forma-
do por prefeitos, vereadores,
contadores, sindicalistas, advo-
gados e empresários debateu
sobre vários assuntos, entre
eles a reforma trabalhista, a da
previdência e, principalmente,
problemas enfrentados no dia
a dia na fiscalização das leis tra-
balhistas e na aplicação de nor-
mas, como a NR-31, conside-
rada complexa e de difícil in-
terpretação.

Durante os debates, quase
todas as questões foram res-
pondidas pelos representantes
do MTE. Aquelas que deixaram
margens para dúvidas serão
esclarecidas posteriormente. O
superintendente do MTE, João
Carlos Gontijo comemorou o
encontro: "Quero parabenizar o
deputado Antonio Carlos
Arantes e todo o setor produti-
vo da região, seja ele do rural e
do urbano. É isso que quere-
mos neste novo Brasil. Preci-

samos através do diálogo, bus-
car soluções. Fiquei muito fe-
liz, não só pelo grande número
de participantes, mas pelos de-
bates que aqui ocorreram. Da-
qui saíram soluções para os
problemas que o Brasil enfren-
ta", considerou.

Para o deputado federal
Carlos Melles, que é presiden-
te da Frente Parlamentar da
Cafeicultura, o evento foi mui-
to importante: "O Brasil passa
por mudanças e precisamos de
eventos como estes para dis-
cutir a relação empregador/
empregado e também os pro-
blemas que o país enfrenta.
Fico contente em ver ações
como esta do deputado e ami-
go Antonio Carlos Arantes",
salientou.

"Não gosto muito de audi-
ências públicas e debates por
entender que não resolvem a
questão do cidadão, mas este
aqui me fez mudar de opinião.
Saímos com respostas e com
propostas", justificou o presi-
dente da Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso, Aílton Rocha de Sillos.

O presidente do Sindicato
dos Trabalhadores Rurais de
São Sebastião do Paraíso,
Isídio Barbosa, afirmou que o
encontro serviu para que pa-
trões e empregados buscassem
soluções e não conflitos: "Sem-
pre digo não há empregado sem
patrão e nem patrão sem em-
pregado. Precisamos dialogar
e o deputado Antonio Carlos
nos proporcionou isso hoje",
defendeu. Para Teovaldo José
Aparecido, do Sindicato dos
Trabalhadores na Movimenta-
ção de Mercadorias em Geral

de Minas Gerais, "a reunião foi
importante para os trabalhado-
res no sentido de demonstrar a
preocupação do MTE, em con-
junto com o deputado Antonio
Carlos, com a relação capital e
trabalho. Ficou nítido o com-
prometimento que o ministério
tem com a saúde e a seguran-
ça do trabalhador, sobretudo ao
fornecer instrumentos para o
fortalecimento dessa causa que
vem sendo atingida pelas mu-
danças", destacou.

Para o advogado paraisense
João Jaguaribe, "a CLT existe
há mais de setenta anos e foi
criada para proteger o trabalha-
dor, mas ela foi desvirtuada e
hoje ela prejudica o trabalhador
porque o empregador não quer
contratar por medo de ser pe-
nalizado, por isso defendi aqui
mudanças na lei para proteger
de verdade o trabalhador," con-
cluiu.

ENCONTRO DE
VARGINHA

Em Varginha, o encontro
com os representantes do MTE
foi organizado pela Associação
dos Sindicatos dos Produtores
Rurais do Sul de Minas (Assul)
e pelo Sindicato dos Produto-
res Rurais de Varginha, presi-
didos por Arnaldo Bottrel. Ele
afirmou que a reunião foi mui-
to proveitosa: "Tivemos uma
aproximação muito importante
com o Ministério do Trabalho
e o esclarecimento de alguns
pontos conflituosos da CLT,
como a interpretação da Nor-
mativa NR-31 que regulamen-
ta as atividades da agricultura,
agropecuária, silvicultura, ex-
ploração florestal e aquicul-tura.
Esperamos ter outros encon-
tros como esse", concluiu.


